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Ampliación del aeropuerto. El aeródromo estará ’patas arriba’ hasta el 2020 » Sólo los de Barcelona y
Málaqa están siendo obieto de una inversión similar )~ Cuando acabe el provecto podrá recibir al Airbus-380

®:~
~os de Garza.da la población será realojada.

ARQUITECTO

AENA reforzará o con
1.104 millones hasta 2020
Del páramo yermo cuya bahía sirvió
de puerto en tiempos de la conquista
a convertirse, en apenas 75 años, en
una de las más importantes infraes-
tructuras aeroportuarias del AtlánU-
co medio. Pero la demanda sigue cre-
ciendo y Gando requiere mejoras.
Aena apuesta por Gran Canaria y de
2006 a 2020 invertirá ].104 millones.

G,FLORInO / LAS PALMAS DE GRAN CANARIA

~ora mismo sólo hay otros doseropuertos en España, el Prat
de Barcelona y el de Málaga, que va-
yan a recibir en los próximos años
una ínversión de tanto calado como
el de Gran Canaria. Pero su inclu-
sión en este selecto club de privile-
giados no es fruto del capricho ni de
la casualidad. Su ubicación estraté-
gica en mitad de tres continentes y
en uno de los polos del turismo a ni-
vel mundial justifican la apuesta.

Los datos, informan desde AENA,
lo demuestran. Por Gando pasan hoy
en dia una media anual de 10 millo-
nes de Dasaieros. nero las orevisio-

nes apuntan que para 2020 el tránsi-
to superará los 15 millones. Sin ir
más lejos, en marzo pasado se alcan-
zó un máximo histórico para ese mes
de 1.069.518 pasajeros, 6,7% más res-
oecto al mismo período de 2007.

EXPROPIACIÓN HISTÓRICA. Así las
cosas y dadas esas previsiones, Gan-
do se quedará pequeño. Necesita
otra pista, la tercera (ahora hay una
civil y otra militar), una terminal
mayor y más cómoda y más aparca-
mientos. Ahora bien, esa puesta al
día no saldrá gratis. Requiere pagar
un peaje, en algunos casos muy cos-
toso. No en vano, ampliar el que hoy
en día es el quinto aeropuerto del
país traerá consigo la mayor expro-
piación de la historia de España, con
1.400 familias afectadas. E implicará
también que las más de 4.000 perso-
nas que trabajan directa o indirecta-
mente en Gando y sus millones de
pasajeros tengan que convivir con
las obras como máximo hasta 2020.

Ya lo están haciendo desde 2006,
cuando arrancaron los trabaios del

LA PISTA, EN
TRES ANOS
Es pronto para
saber cuándo se
licitará la tercera
pista. Dependerá
de cómo avance
la expropiación de
Ojos de Garza. Es-
taba previsto que
las obras se ini-
ciaran en 2011,
pero los plazos
pueden alargarse.
Irá a 1.100 me-
tros al Oeste de la
pista más cercana
a la actual termi-
nal y 1300 me-
tros más al Norte
del umbral de las
actuales. Cuesta
388 millones y se
hará en 36 meses.

denominado Plan Canarias, el pro-
grama de inversiones en base al que
se articula el proyecto de Gando. Los
usuarios lo habrán notado. Se está
construyendo la ampliación del ac-
tual edificio de aparcamientos, que
tendrá como novedad una planta
para guaguas. Simultáneamente se
está agrandando la plataforma donde
estacionan los aviones. Hay una isle-
ta de tierra entre una de las pistas y
el lugar donde aparcan las aeronaves
que ahora se está asfaltando.

Lo siguiente será convertir el es-
pacio donde están las dársenas para
guaguas, frente a la terminal de lle-
gadas Sur, en otro edificio para esta-
cionamientos, y seguir ganando su-
perficie, por el Norte y por el Sur, a la
plataforma donde aparcan los avio-
nes. La idea es hacerla viable para
los de clase E, como los Airbus 340.
Casi a la vez se ampllará la terminal,
por el Norte y por el Sur. Se hará en
dos fases y se prevé acabar en 2015. Y
entre una y otra obra arrancará la
tercera pista, al Oeste de la GC-1. En-
tonces podrá aco~ar al Airbus-380.

Aparcamientos. Está en construc-
ción por 9,9 millones la ampliación
del edificio actual por el Norte. Lo
hacen FCC y Pretrecan y acabarán
en octubre próximo. En una de las
plantas habrá 32 dársenas para gua-
guas. Otras dos plantas serán para
coches (200 por nivel). Ahora ha sa-
lido a concurso el proyecto para cu-
brir el aparcamiento de guaguas que
hay frente a la terminal de llegadas
Sur. Ese techo se habilitará para co-
ches. El proyecto cuesta 7,7 millones

y tiene un plazo de 16 meses tras
arrancar las obras.
Plataforma de aeronaves. Se
agrandará la zona donde aparcan los
aviones. Primero se está rellenando
una isleta de tierra y reconstruyendo
las calles de rodadura. Lo hacen Ac-
ciona y Surhisa por 19,5 millones de
euros y acabarán en marzo de 2009.
En abril AENA sacó a concurso ganar
también más espacio para esa plata-
forma por el Norte y por el Sur. Vale
7,9 millones a eiecutar en 10 meses.

Acceso nuevo desde GC-ly~ N
bajo la 3a pista. ) ~

o~.

Corlo~ I ome/o

Lamela:
,,Será una
actuación
sencilla, muy
centrada.
¯ El prestigioso arquitecto
Carlos Lamela, que formó
parte dei equipo que diseñó la
T- 4 del Aeropuerto de Bara-
jas, ha sido el autor del pro-
yecto básico de ampliación de
la actual terminal de Gando.
Habla de una (dntervención
muy centrada, sencilla y muy
bien diseñada, con pocos ele-
mentos>>, según declaró a este
periódico vía telefónica desde
Emiratos Árabes. {(Va a ser in-
teresante el juego de luces y
sombras>), destacó. En todo
caso, admitió que le hubiese
gustado haber llegado más le-
jos e intervenir en más partes.

Se hará en 2 fases. La pri-
mera ya salió a concurso y
cuesta 189 millones. Puede
concluir en 2011. La segunda
estará para 2016 y sale por
162,3 millones. La terminal
pasará a contar al final con
164.400 metros y medirá de un
extremo a otro 1.400 metros
fxente a los 500 de ahora.
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Junto al Estadio de Gran Canaria. La construcción del nuevo Palacio de Deportes completará todo el
equipamiento que se proyecta en el solar de Siete Palmas )) Tendrá capacidad para 15.000 espectadores

LA CIUDAD
DEPORTIVA

PONE
EN MARCHA

Se trata de un avance de estudio que
aún no está cerrado, pero esboza los
trazos más importantes de lo que
será la gran ciudad deportiva de Gran
Canaria. Este proyecto, con la cons-
trucción del Palacio de Deportes, cul-
minará otro inconcluso en 2003, año
que quedó huérfana la magna cons-
trucción del Estadio de Gran Canaria.

ALBERTO ARTILES
LAS PALMAS DE GRAN CANARIA

La gran Ciudad Deportiva deGran Canaria comienza a coger
forma en la zona capitalina de Sie-
te Palmas para uso y disfrute de to-
dos los ciudadanos de la Isía. Des-
pués de que quedase anulado el
proyecto de la Ciudad del Agua,
ideado por el anterior grupo de go-
bierno del Cabildo Insular y al que
optaban dos empresas de capital
privado, los actuales dirigentes de
la institución grancanaria estu-
dian el proyecto para compietar el
anillo que rodea el Estadio de
Gran Canaria.

En diferentes plazos, y depen-
diendo de la carestía de las obras,
en el soiar situado en Siete Pal-
mas que también acoge en la ac-
tualidad un campo de hockey
hierba, se idea construir dos cam-
pos de fútbol más, uno de fútbol
siete, que descarguen de trabajo
el ajado césped del
estadio, tmrocódro-
mo que albergará
diferentes eventos
de motoa activida-
des lúdicas y gran-
des espectáculos,

EL PABELLÓN TIENE UN
COSTE ESTIMADO DE

90 MILLONES DE EUROS
MOVIMIENTO

asi como distintos espacios ver-
des para la práctica del deporte al
aire libre. Pero sin duda, la joya
de este ambicioso proyecto aún a
estudio será la construcción del
nuevo Palacio de Deportes de
Gran Canaria.

En un principio prevista su ubi-
cación en el barranco de La Balle-
na, finalmente el nuevo pabellón
multiusos irá ubicado junto al es-
tadio de fútbol, aunando asilas dos
grandes infraestructuras deporti-
vas de la Isia. De esta manera, Sie-
te Palmas será centro neurálgico y
principal pulmón deportivo de
Gran Canaria.

Esta infraestructura, con un
presupuesto estimado de 90 millo-
nes de euros, irá ubicada en la
zona sur del estadio, justo entre el
campo de hockey y el cementerio
de San Lázaro. Aunque su orienta-
ción está aún por determinar en la
citada zona, el nuevo Palacio de

Deportes tendrá una capacidad de
12.000 espectadores, alcanzando
hasta 15.000 en su plenitud con
gradas extensibles.

Este recinto supondrá
un complemento necesa-
rio para la ciudad al cubrir
las carencias del vetusto
Centro Insular de los Deportes de
la Avenida Marítima, que en la ac-
tualidad acoge los partidos del
Gran Canaria de Baloncesto
y del Gran Canaria Ho-
tel Cantur y Jusan Las
Palmas de voleibol.

Los dirigentes del
Cabildo, con Oscar
Hernández como máximo
responsable de la parcela
deportiva, ya han encarga-
do un estudio topográfico para
adaptar la construcción del pabe-
llón al proyecto del 2003 que dio luz
al Estadio de Gran Canaria. De-
pendiendo se su ubicación exacta
que arrojen estos estudios se cal-
culará los nuevos accesos a la zona
en cuestión, así como las conexio-
nes con la futura salida a la auto-
via hacia la ciudad.

Aún no existen plazos exactos
para la construcción del Palacio de
Deportes, pero la fecha estará con-
dicionada a la posibilidad de al-
bergar algunos de los partidos del
Mundial de baloncesto que España

desea organizar en
2014. Este importan-
te acontecimiento,
con la subvención
que podría recibirse
para la nueva cons-
trucción de instala-

ciones, marcará la fecha de finali-
zación de una obra que ya ha co-
menzado a andar.

El resto equipamiento deporti-
vo y de ocio previsto para la zona,
como la construcción del rocódro-
mo, tos dos campos de fútboi y el
resto de zonas verdes, se espera
que pueda estar concluido al fina-
iizar el año o como muy tarde a co-
mienzos del próximo.

ZONA COMERCIAL. Por otro lado,
actualmente también está en estu-
dio en ta Sociedad Económica de
Gran Canaria el concurso de fina-
lizacióu de obra pública y uso de
tas dos torres y el edificio central
del Estadio de Gran Canaria. Pro-
babiemente en los próximos meses
se convoque el concurso de obra
pública para ejecutar estas obras y
disponer así de nuevas instalacio-
nes de uso administrativo y co-
mercial.

f

LAS OBRAS
SE INICIARON
Con motivo de la
celebración del Fes-
tival Aguaviva los
próximos ].3 y 22
de junio, las obras
en el exterior del
Estadio de Gran Ca-
naria han comenza-
do. Este festival que
en principia se iba a
celebrar dentro del
recinto deportivo,
ha cambiado de
ubicación debido a
que también se ha
iniciado el montaje
del Stadium Race,
evento automovili-
tistico que se cele-
brará el 28 de junio.

III

i
í

!
En marcha. Un tractor edecenta el terreno en la zono de le greda curvo del estodio.
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Junto al Estadio de Gran Canaria. El grupo de gobierno del Cabildo insular pretende que los dos nuevos
campos de fÚtbol estén listos a final de año » También se construirá un rocódromo y nueva zona comercial

«La Isla demanda
una instalación así>>

q

l

POSIBLE SEDE
Listo para 2014. Las instituciones grancana-
rias se están movilizando p~a~’ens#guir finan-
ciación y la concesión de sedepára acoger par-
tidos del Mundial de Baloncesto en 2014 que
España aspira a organizar. De conseguir los
apoyos, sobre todo del Consejo Superior de De-
portes, se daffa un gran empujón a la construc-
ción del Palacio de Deportes.

DEL MUNDIAL DE BALONCESTO
Contactos iniciados. En declaraciones a este
diario, Óscar Hemández, consejero de Deportes
del Cabildo de Gran Canaria, admitió que ya se
han iniciado contactos con la Federación Espa-
ñola de Baloncesto asi como con el Secretario
General de la FIBA, Nar Zanolin <<De conceder-
nos la sede el pabellón estada terminado en
tres o cuatro añosos, manifestó.

<
N
0

,,=

o

» El consejero Oscar
Hernández pide el apoyo
de las fuerzas políticas
A, A, / LAS PALMAS DE GRAN CANARIA

¯ El actual grupo de gobierno
del Cabildo insular buscará el
apoyo del resto de fuerzas políti-
cas para sacar adelante tanto el
ambicioso proyecto del nuevo
Palacio de Deportes como el res-
to de infraestructuras con las
que se pretende dotar el solar del
Estadio de Gran Canaria. Óscar
Hernández, consejero de Depor-
tes del Cabildo, subraya la im-
portancia que tiene para la ciu-
dad y en extensión para toda la
Isla, el proyecto ideado para Sie-
te Palmas.

((Necesitamos 
apoyo de todas la
fuerzas políticas
para que el proyec-
to que se ha ideado
tenga el respaldo
suficiente. La ciudad es quien más
demanda tiene de nuevas insta}a-
ciones deportivas, lógicamente
por volumen de población, pero en
realidad se trata de unas instala-
ciones que podrán disfrutar todos
los ciudadanos de la Isla. En cuan-
to al Palacio de Deportes, estamos
cerrando con el actual gobierno
del ayuntamiento su ubicación
exacta junto al estadio)~, manifes-
tó el dirigente, quien destaca la
importancia que tendría para
Gran Canaria acoger partidos del
Mundial de Baloncesto en 2014.
<<Si conseguimos ser sede los pla-

zos de la construcción del nuevo
pabellón se acortarán y ta ciudad
acogería un evento de carácter in-
ternacionabh reconociÓ.

En cuento a la explotación co-
mercial de la zona, Hernández ad-
mite su intención de que salga a
concurso de forma inmediata, no
sólo de las oficinas del estadio
sino también la posibilidad de
crear nuevos locales en junto a las
instalaciones de hockey y a los fu-
turos de campos de fútbol en la ca-
lle Fondos de Segura.

((La zona comercial del estadio
se recogía dentro del proyecto de
la Ciudad del Agua, pero como la
construcción de una nueva zona
de comercio, restauración y ofici-
nas junto al pabellón no está reco-
gido en el planeamiento munici-

pal, vamos a sacar

TAMBIÉN SE CONTEMPLA esta separata que si
se contempla para

MÁS ZONA COMERCIAL, terminarla de forma

0C[0 Y RESTAURACIÓN inmediata. En cuen-
to a la zona del ro-
códromo, ya se está

procediendo a su adecentamien-
to para acoger varios conciertos,
poro de cara al año que viene se
procederá al asfaltado para dejar
un gran espacio para hacer un cir-
cuito de karting y pruebas peque-
ñas de motor, encuentros musica-
les y otros eventos~~, aseverÓ Óscar
Hernández.

CENTRO INSULAR. Tras la cons-
trucción del nuevo Palacio de De-
portes en Siete Palmas, el recinto
de la Avenida Marítima se conver-
tirá un centro alternativo para
otras actividades deportivas.
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Ampliación del aeropuerto. El primer edificio civil de Gando, que será derribado, data de 1946 » La
ampliación de la terminal obliaa a trasladar la de carda » El principal acceso al aeródromo será subterránec

MÁS APARCAMIENTOS
Obras a buen ritmo

Ahora se está trabajando en la ampliación del actual edificio de
aparcamientos. Incluirá una planta para guaguas. En las otras
dos cabrán 200 coches por nivel.

ANTIGUO EDIFICIO CIVIL
Una foto para el recuerdo

La vieja terminal le quita sitio a Gando para aparcar más avio-
nes. Varias asociaciooes culturales han iniciado acciones para
impedir que al final el edificio sea demolido.

MÁS SITIO PARA MANIOBRAR
Los camiones rellenan la isleta de tierra

La foto la facilita AENA. Permite ver las obras que se ejecutan
para ampliar la plataforma de aeronaves. Están rellenando una
isleta de tierra que haM iunto a una de las pistas.

La vieja terminal caerá al suelo
G,FLORID9 / LAS PALMAS DE GRAN CANARIf

¯ El futuro [lama a la puerta de
Gando y no parece que haya invi-
tación para la vieja terminal de]
aeropuerto, la que vio la luz allá
por los años 40 del siglo XX, obra
del arquitecto Miguel Martín
Fernández de la Torre. Su super-
vivencia choca de lleno con las
obras de ampliación del aeródro.
mo, entre otras cosas porque el
espacio que hoy ocupa el vetusto
edificio, de esbelta y singular fa-
chada, está destinado a ser parte
de la superficie en la que se gana.
rá terreno por el Norte para apar-
car las aeronaves. Aún no está
previsto cuándo será demolido,
pero lo cierto es que el proyecto
que implicará su derribo lo acaba
de sacar a concurso AENA, por le
que, más pronto que tarde, caerá
bajo la piqueta de los tractores.

Con su desaparición quedará
para el recuerdo la primera termi-
nal que tuvo Gando. Según cuenta
Manuel Ramírez, doctor en Histo-
ria Contemporánea y capitán del
Ejército del Aire, en un artículo pu-
blicado en la revista Guía Históri-
co-Cultural de Telde, el edificio em-
pezó a gestarse en 1940, cuando se
acordÓ convocar un concurso de
proyectos para el inmueble del ae-
ropuerto. Se financió con un millón
de pesetas que se había recaudado
por suscripción pública para otro
fin, para la adquisición de un avión,
más 690.000 pesetas con las que con-
tribuyó el Ministerio del Aire. Al fi-
nal fue inaugurado en 1946.

El problema es que pese al valor
histórico y arquitectónico que ate-
soraba, la edificación no está prote-
gida, por lo que AENA ha tomado la
determinación de derribarlo en la
medida en ane precisa de ese esoa-

ENLACE BAJO
LA PISTA
Las obras proyec-
tadas obligan
también a redefi-
nir el esquema ac-
tual de accesos al
aeropuerto. Está
previsto que la en-
trada y salida
principal se haga
mediante un vial
que parta de la
GC-t y que llegará
al aeródromo per-
pendicular a la
terminal, pasando
por debajo del fu-
turo tercer campo
de vuelns.

cío para ganar sitios en donde apar-
car los aviones, sobre todo los de cla-
se E, los Airbus 340, que aunque hoy
día pueden operar en Gando, no lo
hacen en las condiciones óptimas.

LA GC-1 ¥ LA TERMINAL I}E CAR6A,
No será la única instalación de las
ahora existentes que estorban para
la puesta al dia del que es actual-
mente el quinto aeropuerto de Espa-
ña. La amplíación de la terminal por
el Norte y por el Sur imp]icará el de-
rribo de la terminal de carga y su
traslado bastante más al Sus Tam-
bién se perderá parte del espacio
que hoy queda libre entre la zona de
Salidas para los vuelos insulares y el
edificio de aparcamientos. La idea
deí arquitecto Carlos Lamela es en-
sanchar el vestíbulo de facturación,
moviendo la fachada actual unos 15
metros más hacia el Oeste, lo que su-
pondrá perder parte del vial que hoy

discurre por esa zona y acortar los
pasadizos peatonales entre la termi-
nal y el parking. Con la nueva obra
casi estarán unidos. Los tramos fi-
nales de la ampliación de la termi-
nal por ambos extremos serán más
estrechos que la parte central. Aca-
barán en dos especies de diques.

También pasará a mejor vida el
actual trazado de la GC-1 a su paso
por Gando. Al contrario de lo que se
cree, será aprovechada para la terce-
ra pista. Ésta irá ubicada más hacia
el Oeste, entre el barrio de Ojos de
Garza, que también desaparecerá, y
la propia autovia. Puede que sólo se
mantenga un tramo, el de la zona
Sur, para el acceso al aeropuerto que
se habilitará por ese punto. La innti-
lización de este tramo de la GC-1
obligará a desvtarla unos metros an-
tes, a la altura de Ikea. Pasará por
detrás del polígono de] Goro y enla-
zará otra vez con Carrizal.

El 7 de abril de 1930 se firmóla Real Orden por la que se
dispuso la creación del Aero-
puerto Nacional de Gando. Se
abría así una de las más im-
portantes puertas al progreso
de Gran Canaria.

Si en 1852 el Real Decreto
por el que se establecían los
Puertos Francos fue acogido
con inmenso clamor popular,
por ser otra de las puertas que
se abrieron al progreso de ta
isla incluso el dia de la entra-
da en vigor de este Decreto sig-
nificativamente salió a la calle
el primer periódico de vida es-
table de la ciudad, que preci-
samente se denominó El Por-
venir de Canarias, en 1930 nos
encontramos con un conjunto
amplio de grancanarios que
fueron capaces de mirar mu-
cho más allá de la realidad de
su tiempo y percibir la tras-
cendencia y el desarrollo
enorme que pronto tendría la
aviación comercial, por lo que
era imprescindible establecer
las bases de un amplio proyec-
to aeroportuario, rechazando
de plano propuestas muy limi-
tadas, aunque muy creíbles y
adecuadas para aquellos años
iniciales de la aeronáutica,
como fueron las de establecer
aeródromos en Schamann,
Guanarteme o Gáldar. Como

~. Colaboración. Ha), que resalta< y a~ín no se ha hecho suficient~nent< que el

Cabildo fue el verdade~v promotor e impulsor del aeropuerto de Gando. ,~, Juan

~L~Jn_~~_ I~fnr~t - Crnni~tn nfininl dn I~_~ Pnlmn~ d~ .r~n ennnrin

Salvemos el viejo aeropuerto
resaltó quien, junto con el pre-
sidente del Cabildo Manuel
González Martín, fue uno de
los preclaros impulsores de
este aeropuerto, el abogado
Diego Cambreleng Mesa, en
una conferencia pronunciada
en la Real Sociedad Económi-
ca de Amigos del Pais en 1961,
precisamente sobre la trascen-
dencia que el desarrollo de la
avtaeión y el turismo de ma-
sas tendrlan para la economía
insuíar, ~da naturaleza dotó a
esta isla de Gran Canaria de
dos dones de inestimable va-
lor: La Isleta con su zona de
abrigo y Gando». Ambos han
sido y son puntos donde la isla
ha encontrado su porvenir y
donde la historia isleña ha fra-
guado de manera propia y sin-
gular, una historia que, en el
caso del Aeropuerto de Gando,
aún está por escribir con deta-
lle y divulgarse ampliamente;
una historia que recoja los
enormes esfuerzos aue se de-

bieron hacer por muchas per-
sonas, por la Junta de Aero-
puerto creada en el Cabildo In-
sular en la década de los trein-
ta del siglo XX -hay que resal-
tar, y aún no se ha hecho sufi-
cientemente, que el Cabildo de
Gran Canaria fue el verdadero
promotor e impulsor del Aero-
puerto en Gandc-, que subraye
la enorme visión de futuro que
se tuvo, la presencia significati-
va en la isla de vuelos atlánti-
cos pioneros que señalaron a
Gran Canaria y a Gando como
punto ineludible para el futuro
de la navegación aérea.

Símbolo hermoso, palpable
y preclaro de toda esta historia
es, y como tal debe ser poten-
ciado en el futuro, el edificio de
la vieja terminal, de elegante y
esbelta fachada, con amplia es-
calinata, que custodlaban dos
perros que, por cierto, desapa-
recieron hace tiempo, y que
tanta significación alcanzó
para todos los ~raneanarios

desde su construcción entre
1944 y 1946, pero en especial
tras la llegada de los primeros
reactores, cuando se convirtió
en una especie de parque temá-
tico de la aviación ylas familias
gustaban de pasar la tarde en
sus instalaciones fue tal la
avalancha de público que inc]u-

~&a vieja terminal debería ser en
adelante un elegantísimo pabellón
de recepciones oficiales que dé
brillo y lustre a Gran Canarian

so, sino me equivoco, se llegó
poner una pequeña tarifa de
entrada a quienes no iban a om
hartar-. Este edificio deberíe
ser en adelante tanto una ele
gantisima terminal de recep
ciones oficiales, que de brillo
lustre a Gran Canaria ante 1~
mirada del mundo, como ur
museo sobre la historia de 1~
aviación en la isla, que puedar
visitar escolares, asoctaciones

y público en general.
Sin embargo, una vez más

en Gran Canaria, parece que
se da lo que avisa el refrán: ~4A
tu casa vendrá quién te echa-
rá>M pues un proyecto realiza-
do por importantes arquitec-
tos, cuya valla no discuto, es
más de antemano se les agra-
dece cuanto puedan aportar
en beneficio de la isla, pero
que, desconocedores de esta
particular e importantisima
historia, en su trabajo para la
próxima y necesaria amplia-
ción del aeropuerto arrasan
con el viejo y noble terminal
representativo de tanta histo-
ria grancanaria. Sé que ya la
Real Sociedad Económica de
Amigos del País de Gran Ca-
naria se ha dirigido a AENA y
a distintas autoridades plan-
teándoles la necesidad de es-
tudiar detenidamente este
asunto, que dichas autorida-
des han acogido este hecho
con interés y preocupación,
que incluso se ha comentado
la posibilidad de trasladar
este antiguo y elegante edifi-
cio a otro emplazamiento en
la misma zona aeroportuaria,
pero ahora es necesario que
todos los grancanarios se aú-
nen para exigir que se salve
tan histórico y representativo
monumento.

O.J.D.: 

E.G.M.: 

Fecha: 

Sección: 

Páginas: 

27476

168000

26/05/2008

GRAN CANARIA

15



Panorámica de la nrimera fase de inteeraci6n del í~rrcca rñl en la ciudad. Jm=Ee nRN~,NDEZ

El AVE se elevará sobre Jerez Norte
en 2011 y costará 43 millones
Adif ultima el proyecLo del.subtramo entre el Aeropuerto y esta zona de la ciudad,
que conLempla cinco viaductos v un paso soterrado a la altura de Hipercor

Francisco S,~í~chez Múska / JEeEZ

La trama fer t oviaña dejará de di_
vidir h zona Norte de Jerez en dos
mitades muy pronto. Cinco via-
ductos y un paso inferior de gran
gálibo sorteatán el subtcamo de
la nueva linea de Alta Velocidad
Sevilla-Cádiz a su paso por Jerez,
que se elevE~á a lo inrgo de los 6,8
kilómetros q ue discurren desde la
Ciudad del Tra~potre hasta el
,dejo y peligroso puente de San
José Obrero. Precisamente esta
solución, tx~Ls años de reivindica-
dones vean ales, integrará defini-
anvamente la via férrea en la ciu-
dad y acabará con las obsoletas
pasarelas para el tcáfico rodado
de San José yGuada]caón.

Según han expresado íxfentes
~l~l Admini~ ~radar da ~~ml~~al~~

Ferrovimias (Adi0, entidad pú-
blica empresarial adscrita al Mi-
lüsterio de Fomento, el subtxamo
ha entrado en La tihSma fase de re-
dacción del proyecto consnmcñvo
y en breve estará listo para ser so-
meando a super~sión, último trá-
mite de peso antes de la licitaóón.

Las previsiones que barajan
desde la entidad pública, que ha
venido trabajando intensamente
con el gobierno municipal para
perfilar todos los detalles de la
ejecución, es que el proyecto de
elevación se supervise entre estos
meses de verano y pueda ser lici-
tado, por un importe base de unos
43 millones de euros, antes de fi-
naldeaño.

Una vez que las obras se adjodi-
quen, en ~orno a los prinleIos me-

sea del año que viene, los Eabajos

01timo tramo que
queda por licitar
El del Aen0puer~o-Jerez Norte
es el único subtrarno que que-
da por licitar del nuevo AVE
Sevilla-Cádiz, ya que durante el
pasado mes de marzo se licitó
el tramo El Cuervo-Aeropuerto,

apeadero para trenes de Alta
Velocidad. Este proyecto, que
incluye la duplicación de la via
con electrificación y señaliza-
ci6n nueva, fue uno de los
compromisos del presidente
del Gobierno durante su pri-
mera visita institucional al
Ayuntamiento de Jerez.

para culminar la integraciÓn del
ferrocarril en la cfudad estar án fi-
nalizedos en un plazo máximo de
dos años y medio --30 meses--.
Es decir, si no ocurren imprevistos
de úlrima hora, las obras conclui-
rán en el segundo semestre de
2011. Las mismas fuentes edvier-
ten de que el puente de San dos~
Obrero no podrá ser derribado
hasta la conclusión de los Ilaha-
jos, por lo que los vecinos aún de-
berán esperar todo este tiempo
para ver satisfecha su ansiada de-
manda.

El Plan de Infraestcucturas
2000-2007 del Gobierno del PP
no contemplaba que este tramo
deI ferrocarril fuera elevado. El
PP rechaz6 la Pmposición No de
Ley que en 2002 present6 el
Avuntamiemo en el Congreso.
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Idea alavesa en una
infraestructura clave
Trakteplan es la favorita para recibir el
encargo del proyecto ̄  Se espera
disponer de la obra en esta legislatura

TXEMA G. CRESPO
V’Roria

La sociedad municipal Ensan-
che 21 encargará hoy, casi con
toda seguridad, a la empresa
Trakteplan la elaboración del in-
forme técnico que respalde la
construcción de la futura esta-
ción intermodal de Vitoria. Aun-
que los técnicos municipales ha-
bían apostado por el proyecto
presentado por la ingeniería Se-
ner, con 84 puntos sobre 100,
entre las siete propuestas a estu-
dio, al final los ediles presentes
en el consejo de Ensanche 21 se
decantaron el viernes pasado
por la consultara con sede en la
capital alavesa, dirigida por Jai-
me Salom, que quedó muy cerca
de la anterior, con 81,2.

Comienza de este modo la
cuenta a~ás para esta infraes-
tructura que tiene su primer re-
ferente en un concurso de ideas
para el futuro de la ciudad, con-
vocado por la Cámara de Comer-
cio en 1979. Un año antes de al-
canzar la capitalidad de la comu-
nidad autónoma vasca, las insti-
tuciones políticas y económicas
ya barajaban una estación para
autobuses y ferrocarril al norte
de Vitoria, pero tendñan que pa-
sar veinte años para que tomara
forma aquel proyecto de ciudad
futurista.

En 2001, al mismo tiempo
que la ingeniería Sener diseña el
primer esbozo del trazado del so-
terramiento del ferrocarril, se
concreta que la intermodal que-
dará ubicada junto al parque de
Arriaga, entre las calles Juan de
Garay y Portal de Foronda. y la
plaza de América Latina.

Y ya por fin, en este final de
mayo de 2008, comenzarán los
trabajos ~revios de unas obras

previstas para el año que viene.
El equipo de gobierno que dirige
el socialista Patxi Lazcoz confin
en que antes de que termine su
mandato est~ en funcionamien-
to la estación de autobuses y el
aparcamiento subterráneo, a la
espera de que la terminal de fe-
rrocarril se concrete con la llega-
da del TAV a la capital vasca.
Por fin se oodrá cerrar la esta-

Desde hace tres
décadas se anhela
una estación para
el tren y el autobús

La idea es tener un
edificio sostenible y
el presupuesto llega
a los 53,5 millones

ción de autobuses, que se abrió
provisionalmente en Los He-
rran hace catorce años.

La nueva infraestructura ocu-
pará 27.000 metros cuadrados,
de los que 5.830 corresponden
al actual aparcamiento en super-
ficie, paralelo a Portal de Foron-
da. Además, se apropiará de
unos 7.200 de los 176.1400 me-
tros cuadrados del parque de
Arriaga, la mayor zona verde de
Vitoria. La propuesta de Trakte-
plan apuesta porque esta intro-
misión en el pulmón del norte
de Vitoria sea lo menos agresiva
posible. De este modo, ha esta-
blecido que la cubierta del edifi-
cio de la estación de autobuses
sea ajardinada, con la que dará
la sensación de que la estación
se sumerge en el parque.

Reproducción de’ la idea presentada por Trakteplan para la estación intermodal de Vitoria. /L. RrCO

Todos los informes técnicos
parten de unas bases comunes.
La estación de autocares estará
situada junto a la calle Portal de
Vitoria, la que sale de la ciudad,
mientras que la terminal de fe-
rrocarril se establece contigua
en dirección este. Los accesos a
los autoc~res y al tren estarán
soterrados mientras que en su-
perficie se establecerá la sala de
espera de autobuses y un equipa-
miento comercial y de servicios.

En la propuesta de Trakteplan
se establece que los accésos es-
tén a pie de calle con una zona
de esparcimiento luminosa y diá-
fana que supere la tradicional
oscuridad y mala imagen de las
terminales de transporte
público.

Junto a este espacio, se ubica
la edificación de equipamiento
que incluye un hotel de unas 150
plazas y un edificio de oficinas,
con orientación a Que se convier-

tan en sede de organismos insti-
tucionales en su mayor parte.
Las plantas bajas de este último
se convertirán en una galería co-
mereial. Y, ya en los tres sótanos
de este bloque de servicios se
construirá un aparcamiento de
unas 600 plazas. La estructura
del conjunto de edificios será
continua, sin cambios bruscos
en altura, salvo en la torre meri-
dional, la más cercana a la roton2
da de América Latina, aue eier-

AIJTERNATIVA

Sener apuesta por un
edificio al aire libre
con protección acústica
Como el resto de los proyectos,
la ingeniería Sener apostaba por
la continuidad urbana. Ha veni-
do a ser una constante en las
propuestas recibidas por Ensan-
che 21 para tomar la ansiada de-
cisión final. En el caso de la alter-
nativa sugerida por Seuer, las
nuevas edificaeiones se inserta-
ran en la calle Portal de Foron-
da sin estridencias. Y, en cuanto
a la relación con el parque, en
este informe se apuesta porque
el conjunto, en lugar de presen-
tarse como una agresión, se con-
vierta, gracias a un diseño per-
meable, en un acceso a esa gran
zona verde. Al mismo tiempo,
los edificios ejercen de mecanis-
ron iirirmnn de d~fon~~ rl~ 1~~ enn-

"taminaciones acústicas de las
grandes vías que rodean el par-
que.

Sener también apuesta por
una cubierta vegetal para la esta-
ción de autobuses, así como por
la iluminación natural con gran-
des lucernarios en la cubierta
de la terminal de autobuses. Y
además introduce una vañante,
en caso de que se quiera ajustar
el presupuesto: que la estación
se construya en superficie, con
las dársenas sólo cubiertas con
un complejo de marquesinas. El
presupuesto de la estación sote-
rrada alcanza los 16,5 millones
de euros, mientras que la alter-
nativa al aire libre se queda en
9,7 millones. La propuesta de Sener tuvo la puntuación más alta a juicio de los técnicos municipales.
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A la espera del soterramiento
El Afrontamiento confía en que
para cuando se inaugure la esta-
ción de autobuses, hacia.2011,
comiencen las obras del soterra-
miento del ferrocarril, la gran
obra que eambiará el diseño ur-
bano de Vitoria, con un presu-
puesto de 476 millones. Se pre-
vé que las obras se prolonguen
Cinco años al menos.

El trazado discurrirá a !o lar-
go de 6,8 kilómetros entre Sal-
burua y Júndiz. El itineraño del
tren de viajeros y el de transpor-
tes transitarán en dos vías do-
bles independientes, soterra-
das, para así cumplir todos los

protocolos de seguridad del
transporte de mercancías. La
terminal ferroviaria culminará
la estación intermodal del par-
que de Arriaga, con seis vías
pasantes, a 17 metros de
profundidad.

El soterramiento dejará la zo-
na liberada como un gran cruce
de caminos que unirá las cinco
zonas de la futura Vitoria: la
que enlaza el Centro y sus pri-
meros ensanches del Norte con
el Sur, y la que pedirán las dos
nuevas áreas de expansión: Sal-
burda (Este) y Zabalgana (Oes-
te). En fin, un gran bonlevard de

tres kilómetros de largo por 30
metros de ancho, con tranvía y
carril-bici, que dejará Dato y las
calles adyacentes como centro
comercial.

Está prevista la construcción
de 1.450 viviendas, de las que el
60% serán libres, el 20%, de pro-
tección oficial, y el resto, de pre-
C’lO tasado. Además se prevé que
68.000 metros cuadrados se des-
tinen a hoteles, oficinas y espa-
cios comerciales. Este nuevo ba-
rrio, vinculado al primer ensan-
che de Vitoria, contará con un
gran parking de 750 plazas en el
entorno de la calle Dato.

cerá de hito arquitectónico de
esta nueva puerta de Vitoria.
Aunque la edificación no ofrez-
ca sobresaltos en altura, si verá
rota su continuidad.

Otra de las características de
la propuesta de la consultoña vi-
toriana es la apuesta por un edi-
ficio sostenible, en líneas con las
exigencias actuales. En este sen-
tido se enmarcan desde placas
solares para generar energía,
hasta la recuperación del agua
de lluvia para el riego y las ciste-

rinas de los inodoras. Sin olvi-
dar las citadas cubiertas ajardi-
nadas de los edificios que redu-
cen además el excesivo impacto
visual. Además, en el interior se
han diseñado unos jardines pa-
ra que faciliten la consecución
de un microclima que permita
un ambiente refreseante en el
verano. Trakteplan estima que
la construcción de esta nueva in-
fraestructura para la capital ala-
vesa tendrá un coste de 53,5 mi-
llones de euros.

REACCIONES

La afección de la zona
verde, la principal
inquietud vecinal
Unos 7.200 metros cuadrados
de un parque de 176.400 en la
ciudad con mayor número de zo-
nas verde de su su entorno no
deberían ser motivo de alarma.
Pero no todos lo han entendido
así en Vitoria. Los vecinos del
barrio de Arriaga han mostrado
su rechazo a este recorte, que
afectará a la tala de 548 árboles,
entre ellos, dos secuoyas de 20
metros de altura, además de nu-
merosos arbustos. La asocia-
ción Ipar Arriaga ha mostrado
su oposición a que la construc-
ción de la intermodal suponga
esa agresión y ya han recogido
más de 2.000 firmas en contra
del proyecto tal y como está dise-
fiado.

El Ayuntamiento ha anuncia-
do que la mayor parte de los ár-
boles se traspiantarán. Ya se ha
puesto en marcha la primera fa-
se del proyecto, con 17 de los 31
ejemplares de frondosas; siete
de las 14 coníferas y 55 arbustos.

La asociación Ipar Arriaga
también se ha mostrado preocu-
pada por el volumen de los nue-
vos edificios, ya que los pisos
frente al parque se vendieron en
su día a un precio elevado, con
la promesa de que no se iba a
edificar enfrente. Una denuncia
similar de residentes frente a la
nueva plaza de toros obligó al
Ayuntamiento a modificar las
distancias de las nuevas edifica-
ciones.
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Transportes finaliza la reparación
de la línea férrea entre Altea y Calpe
El tramo de vía quedó gravemente dañado por
las fuertes lluvias del pasado mes de octubre

La Generalitat ha gastado cinco millones
de euros en el arreglo de diez ldlóme~os

L. V. ALICANTE tablecerse la circulación ferro-

La Conselleria de Infraestructu-
ras y Transporte prevé reabrir
esta semana al tráfico ferrovia-
rio en el tramo de vía compren-
dido entre las localidades de
Altea y Calpe, después de que
resultara gravemente dañado en
las fuertes precipitaciones regis-
tradas el pasado mes de octubre.

El presupuesto de las inter-
venciones realizadas en este tra-
mo de diez kilómetros asciende
a cinco millones de euros, según
informaron ayer fuentes de la
Generalitat.

El tramo Altea-Calpe es el
último de la LLnea 9 cuyas obras
de reparación estaban pendien-
tes de finalizar, después de res-

viaria entre Calpe y Teulada,
también dañada.

Las actuaciones realizadas
entre las estaciones de Olla de
Altea y Calpe han sido (<comple-
jas», según expusieron las cita-
das fuentes, ya que ha sido nece-
sario habilitar muros de con-
tención de hasta seis metros de
altura, abrir viales para maqui-
naria, reponer balasto y sanear
terraplenes, entre otras obras.

Junto a la carretera nacional
que conecta Altea y Calpe y a
sesenta metros de altura, un
equipo de operarios ha trabaja-
do en los últimos meses en la
reparación de los desperfectos
que provocaron las lluvias de
octubre y diciembre de 2007.

De hecho, el deslizamiento de
la ladera de una montaña y los
posteriores hundimientos y des-
prendimientos originados por
las lluvias ~~dejaron suspendidas
en el aire las vías del trem>.

Estos trabajos, que han con-
llevado la renovación de más de
cuatrocientos metros de via y
que han obligado a actuar en cua-
tro puntos a lo largo de tres kiló-
metros de vía férrea, posibilita-
rán evitar los efectos devastado-
res de las fuertes lluvias gracias
a la ubicación de una tela asfál-
tica que permitirá canalizar las
aguas.

Con la reparación del último
tramo afectado por las inunda-
ciones abierto, FGV retirará el
servicio alternativo de autobu-
ses y ampliará las frecuenclas de
paso de la Linea 9 que enlaza
Dénia con el resto del servicio.
De este modo, un tren conectará
Benidorm con Dénia cada hora,
en vez de cada dos horas, como
lo viene haciendo hasta el
momento.
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Trapagaran baraja desear d tren
por un túnd bajo San Gabrid
para eliminar un paso a nivel

ANTE LAS COMPLICACIONES QUE PLANTEA EL
SOTERRAMIENTO DEL TRAZADO ACTUAL

El avance del PGOU también propone la construcción
de una nueva carretera por encima de la vía

AITOR ALONSO
TRAPAGARAN. Cada día, cientos de
vehículos y personas cruzan el paso
a nivel que separa los barrios de
Arkotxa y San Gabriel en Trapaga-
ran. Se trata de un cruce cataloga-
do como peligroso y que está regu-
lado por barreras. La eliminación
de este punto negro es uno de los
objetivos que se plantea el nuevo
Flan General de Ordenación Urba-
na de la localidad. Los dos princi-

pales partidos, PSE y PNV, están a
favor de soterrar la vía para solu-
cionar el problema. Pero la cerca-
nía de las viviendas y la escarpada
orografia obligarla a realizar una
obra faraónica que casi descarta
por completo su realización. Por
eso, los responsables municipales
están comenzando a barajar la posi-
bilidad de desviar la lineo por un
túnel que cruzaria por debajo de
San Gabriel.

La primera idea sobre la que han
comenzado a trabajar consistiría en
empezar a horadar la galería fren-
te al Barranco de modo que los tre-
nes que discurren en dirección Bil-
bao dibujen una curva hacia la
izquierda para pasar bajo San
Gabriel y reenganchar con el tra-
zado actual un poco más adelante
de la estación de El Valle.

El concejal de Urbanismo, Ernes-
to Callejones, puntualiza que antes
de acudir ante el Ministerio de
Fomento para plantear esta actua-
ción "es necesario realizar un pro-
yecto serio para saber si las cotas
permiten hacer el túnel, si podría
haber alguna afección a las vivien-
das, cómo puede afectar al desarro-
llo urbanístico de los oisos forales

e incluso hay que preguntar a los
vecinos para ver si están de acuer-
do". No obstante, el edil considera
que esta propuesta, surgida de las
filas del PNV, "no es nada descabe-
llada".
No es para menos teniendo en

cuenta las complicaciones que
supondria eliminar el paso a nivel
soterrando el trazado actual. Según
el avance del PGOU sería necesario
bajar la cota de la via siete metros,
lo que obligaria a actuar a lo largo
de 3,5 kilómetros de la línea férrea
Barakaldo-Muskiz para conseguir
un descenso tendido de la platafor-
ma férrea con un porcentaje del
1,7%. "Esto obligarla a trabajar des-
de el ambulatorio de Ortuella has-
ta la estación de Galindo, lo que
hace muy complicado su realiza-
ción porque, además del importan-
te costo económico, habría que
mantener la vía sin circulación
durante mucho tiempo", reconoce
Gallejones.
No obstante, el avance del planea-

miento urbanístico de Trapagaran
aún guarda un os en la manga para
acabar con este punto negro en caso
de que ni el túnel ni el soterra-
miento se llevaran a cabo. Se trata
de un vial que partiría del cruce de
la carretera de Barakaldo y que
mortría en el sector de las vivien-
das protegidas de Bizkailur tras
cruzar por encima de la via.
El Ayuntamiento de Trapagaran,

de todos modos, ya ha trasladado a
Fomento su interés por soterrar el
fr~~~dn dpl forrnr~rri]
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CATOIRA

El PP critica a Fomento
por no buscar altemaUvas
viables al puente del AVE
RIEDACC:I¿N > CATOIRA

¯ El portavoz del PP de Cato[ra,
Marcos Colra manifestó, tras reu-
nirse con los responsables de la
Cofradía de Rianxo, que apoya a
los marineros en la búsqueda de
una alternativa al proyecto de
construcción de un puente sobre el
UUa para el tren de alta velocidad.
Coira coincidió con los marineros
en que el actual diseño del puente

"perxudicará claramente ao sec-
tor, tanto polo impacto negativo
que terá sobre a flora e a fauna,
nun lugar que está incluído na Re-
de Natura, coma pola ameaza que
as columnas suporán para a segu-
ridade na navegación".

Entre las altemafivas que pro-
pusieron es junto la playa de Tres
Cruces, ya que la opción de los
pescadores de ampliar el actual

puente "é inviable polo dano que
Ue podería causar ao contorno das
Torres do Oeste".

Marcos Coira reiteró sus críUcas
al Ministeño de Fomento al consi-
derar que "só cambiou o pmxecto
para aforrar cartos, sen contar co
enorme custo que ese cambio su-
pón, no s~ par o sector mafifieiro,
senón tamén para o medio am-
biente".

En este sentido, lamentó que "o
Goberno local non está polo labor
de contradicir ao central e adoptar
unha actitude de total deixadez
ante un tema de tanta trnscenden-
~la~~"

Por otra parte, destaca que el
actual proyecto del puente "non
conta co estudio de impacto am-

bientaI, posto que os seus redacto-
res manfiveron o que se elaborou
para o desefio inicial de ponte col-
gante, pero agora a obra é total-
mente distinta e, polo tanto, requi-
re dun novo informe sobre o que

nin o Ministerio nin a Xunta amo-
sa preocupación algunha".

Durante el transcurso de la reu-
nión que el portavoz municipal del
PP mantuvo con miembros de la
Cofradía de Pdanxo, Marcos Coira
se comprometió con los marineros
a trasladar el tema al griupo del
Partido Popular en el Parlamento
de Galicia para contribuir a la con-
secución de una solución que pue-
da satisfacer las demandas y las
necesidades de todas las pares, sin
dañar los intereses de ninguna. El

Marcos Coira, portavoz del PP.

PP local aguarda que entre todas
las partes pueda conseguirse un
nuevo proyecto para el puente.
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Un año de obras en el segundo puente

La Junta estudia llevar el tranvía
a Plaza de Sevilla por Astilleros
Cuando se cumple un año desde que comenzaran las obras del puente de La Pepa, la ubicación de las
vías por la plataforma y su conexión con Cádiz y Puerto Real son dos de las grandes incógnitas

En la imagen, la magnitud de la base de la pila 14, en el Muelle de la Cabezuela, al descubierto.

Ana de Antonio / CAP Z

El tranvia que circulará por el se-
gundo puente sobre la Bahia po-
dría conectar con la estación fe-
rroviaria de Plaza de Sevilla atra
vesando el barrio de Astilleros.
En concreto, los técnicos de la
Junta de Andainefa estudian ac-
tualmente la viabilidad de que
las vías del tren, una vez en el ex-
tremo de la capitM, se desvien
por detrás del barrio de Astille-
tos -por el lateral próximo al fu-
caro parque del mismo nombre-,
discurran por detrás del nuevo
Parque de Bomberos, crucen la
carretera industrial y, por últi-
mo, conecten con la estación de
ffen de Plaza de Sevilla.

Es una de las posibilidades
analizadas por el equipo técnico
de la Junta de Andaluda que,
una vez confirmado el paso del
tranvia por el nuevo puente, de-
be acoplar este nuevo medio de
transporte al proyecto del puen-
te y, évidentemente, a la ciu dad.

TRAZADO

El Ministerio de Fomento
analiza la posibilidad de
oue las vias discurran por
un lateral del puente

Y es ahora, cuando se cumple
un año desde que comenzaron
las obras del puente La Pepa,
cuando la solución para hacer
posible el paso del tranv/a por el
puente comienza a confeccio-
narse. La posibilidad de conectar
las vúas del tren con Plaza de Se-
villa a través del barrio de Ast#
lleros es hasta el momento la op-
ció~ que más interés despierta
en la Junta. Sólo la nueva termi-
nal de eontenedores en el muelle
de Levante del puerto de Cádiz
que proyecta la Autoridad Por-
maria de la Bahta de Cádiz po-
dría plantear algún obstáculo.

Además de la conexión con la
estación central de trenes, que
corresponde a la Junta de Anda-
lucía, el Ministerio de Fomento
estudia por su parte la ubicación
definitiva de las vias del tren.
Después de contemplar la posibi-
lidad de que éstas cruzaran el
puente por el centro o por ambos
laterales, técnicamente se apun-
ta a que las vias discurrirán por
uno de los laterales de la pima-
forma, en concreto el más próxi-

mo al barrio de Asfilleros. Este
trazado, junto al posible desvio
por el barrio, evitarla que el tran-
via interfiriera en el txáfico de la
glorieta de Astflleros, en el extre-
mo de la capital.

Una glorieta que desde que la
ministra de Fomento, Magdale
na AElarez, presentara el proyec
to hace ahora dos años, ha gene
rado cierta polémica en la ciu
dad. El Ayuntamiento de Cádiz,
tras conocer la intención de FO
mento de construir un paso infe
rior bajo la rotonda para conec
tar la avenida de la Bahía con la
de Las Cortes y as( aliviar el tráfi-
co que genere la desembocadura
del puente, hizo público su re-
chazo a dicha actuación. Aun así,
según Fomento el Ayuntamiento
no ha realizado ninguna alega-
ción sobre este asunto.

Según fuentes del Ministerio
de Fomento, un año después del
inicio de las obras el proyecto del
puente "se encuentra ejecutado
al 15 por ciento", un trabajo que
se ha concentrado "en todas las
cimentaciones de las pilas en tie-
rra y los viaductos del Rio San
Pedro". En concreto, los técnicos
de Dragados, la empresa cons-
tructora responsable de las
obras, ha finalizado ya la fase
inicial de la construcción del es-
tribo y primera pila del puente,
que corresponde al pilot@~. Co-
mo ambas estructuras se levan-
tarán en tierra, fue necesaria la
construcción de una península.

En el extremo de Puerto Real,
en el Muelle de la Cabezuela, los
trabajos van algo más adelanta-
dos. En concreto, en la pila 13
-una de las dos grandes torres
atirantadas, la que se levantará
en tierra, ya se están hormigo-
nando los 56 pilotes que servirán
de base para ponerla en pie. Casi
al mismo ritmo txanscurren los
trabajos en el resto de pilas puer
torrealeñas. Por su parte, el últi-
mo tramo de la infraestructura,
que conectará el puente con la
CA-35, exige una remodelación
total del nudo del P,/o San Pedro.
También en este punto han co-
menzado [os tlahajos y, según
fuentes de Ia obra, los grandes
terraplenes que existen actual
mente no serán los definitivos,
"son cargas para asentar el terre
no". Por su parte, Dragados ha
comprado una gran pontona, de
91 metros de eslora, que se unirá
próximamente a los trabajos ma-
r/timos.
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OBIIU~ EN PLENA BAH|A El Ministerio de Fomento asegura que LA TITULAR La ministra de Fomento, Magdalena Álvarez, afirma

el próximo verano comenzaran los trabajos de as pi as en e agua que el puente "supondrá un antes y un después para la capital"

I P~NTO~ C~&V~S

Tramo m6vil

El anuncio de la Junta de incor-
porar el tranvia por el puente
hizo que la utilidad y viabilidad
del tramo móvil se cuestionar&
Teniendo en cuenta que la altu-
ra del puente respecto al mar
es de casi 70 metros y que Fo-
mento no incorporará al tramo
móvil el mecanismo necesario
para abrirlo do hará cuando
sea necesario-, varios técnicos
estudiaron la posibilidad de elb
minar este tramo¯ Hace unos
dias, la ministra de Fomento,
Magdalena Álvarez, despejó
las dudas asegurando que se
mantendrá

Nueva canal

La actual canal de la llahfa no
coincide con el tramo móvil.
Por ello, será cuando sea nece-

saria la utilización del tramo
móvil cuando se drague la
Dueva cana[.

I Glorieta de Astilleros
Desde que hace dos años se
presentara el proyecto del se-
gundo puente, el Ayuntamiento
de Cádiz ha mostrado su re-
chazo al diseño previsto por Fo-
mento para la glorieta de Asti
Ileros, bajo la cual se construirá
un paso inJerior que conecte la
avenida de la liah’a con la de
Las Cortes

El tranvía por la ciudad

La Junta sabe que el t ranvia cir-
culará por el nuevo puente, pe-
ro aÚn no se conoc~ cÓmo CO-

l nectarán las vias del tren con la
ciudad, tanto en Cádiz como en
Puerto Real. Una de las opcio-
nes que más interés despierta
para la capital es hacerlo por
detrás del barrio de Astilleros y
del Parque de liomberos.

Presupuesto
La adaptacidn de~ tablero del
puente al paso del tranvia affe-
ra el presupuesto inicial para la
obra, fijado en casi 300 millo-
nes de euros.

Varios de los micropilotes realizados en la pata de Puerto Real.JULl° GONTAI Ez

Obras del nudo del Rio San Pedro, desde donde parti~’~ el puent~L.’° oo.z~tEz

Un puente hacia el siglo XXI

c
uando eJ puente de
La Pepa entre en
servicio en sepfiem
bre de 2010, se ha-
brá cumplido una

de las mayores aspiraciones de
los gaditanas: contar con una
gran via de acceso que conecte
la capital con la B~úa y que dé
respuesta a las necesidades his-
tóricas que Cádiz tiene en mate !
Ha de eomurdcadones.

El puente de La Pepa supon
drá un antes y un después para
la vida de la capital y de toda la
Bahla. Acercará a personas y
mejorará su calidad de vida;
cohesionará territoHa]mente i
una palTe fundmllental de la j
provincia de Cádiz; será un im-
pulso para el desarrollo y la
competitividad de la economia

que simbolice la entrada defuti-

gaditana; y, dadas sus dimen-
siones, se convertirá en el hito

liva da Cádiz en el siglo X)fl.
La mag]titud y eJ disefio da es-

ta obra de higenlafia será, ade-
más, un motivo de orgullo para
Andaluóa y para el conjunto de
España. Desde su puesta en ser-
vido, La Pepa se convertirá en el
puente más alto de Europa, con
una altura de 69 metros. Tendrá
una longitud de 3.157 metros, y
contará con tres can~es por cal-
zada. Dispondrá además de un
tramo móvil con unos tableros
levadizos de los más grandes
delmundo.

Al llegar al Ministerio de Fo-
mento era consciente de que es-
ta obra debla sohiclanar proble-
mas dal pasado, y también crear
has opornmidades económicas
adecuadas para al futuro de Cá-
diz. Para ello, entend/que era
necesario mejorar el plantea-
miento inicial e ir a una obra
más ambiciosa. En definitiva, si
hemos casi duplicado el presu-

I puesto, pasando de los 150 miUo
, nes iniciales, a los casi 272,9 dafidi-

jiras, ha sido para hacer el puente
que de verdad se merece la ciudad:
un puente de mayores prestacio
nes que conecte a Cádiz con su pro-
pio futuro.

En este sentido, hemos ampliado
la Jongitud del puente en 855 me
txos (un 37% más) y hemos decidi
do que tenga un carril más por cal-
zada (antes sólo se preve/an 2).
Gr aclas a esa ampliación, por el rey
cer carril posará el u’anvía, que su
pone una apuesta por eltransporte
público no contemplada en el pro-
yectu inicial, en una actuación im
pulsada por la Junta que se incor-
porará al futuro puente. Las obras
de La Pepa avanzan a buen nmao:
el grado de ejecución alcanza ya el
15%, cumpliendo los plazos pre-
vistos,

En reiteradas ocasiones he seña-
lado que detrás de las infraestruc-
turas puede y debe haber ideas, Pa
ra quienes nos siraaraos en una op
ción de progreso, la ~nción de las
infraestructuras es acercar perso-
nas, cohesionar territorios y sentar
las bases para un desarrollo econó-
mico sostenible y capaz de dar
oportunidades a todoslos eindada
nos. EJ nuevo puente contxibuirá
sin duda a todo ello de manera de-
terminante.

Ese mismo impulso hacia la mo-
damidad yel progreso mucho lie
ue que ver con la Constitución de
1812, La Pepa, cuyo bicentenimo

años. Aquel texto no fue sino un
celebraremos dentro de cuatro

[puente polilico que acercó a los españales entre si en un proyecto de
convivencia democrática. Y Cádiz
fue el escenario donde se fraguó
aquel esp/ntu de concordia. De es-
ta manera, con la puesta en ser, d-
cia del puente de La Pepa en 2010,
y la llegada del AVE en 2012 a la
ciudad, mirando al futuro, el Go
blamo pretenda rendir al mejor ho-
menaje a CAdiz y a La Pepa, em-
bri6n de nuestro actualsistema de-
mocráficoy del régimen da bberta-
des que hoy disfi~tarnos y del que
dabemos senthmos plenamente ot -
gU~OSOS,

Las obras en la Bahía comenzarán en verano
Fomento dice se trabajará en las
pilas más cercanas a Cádiz y
luego en la gan torre atirantada

Ana de Antonio / céolz

Las pilas que se levantarán en ple-
na Balfia, once en total, comenza
rán a cons~~airse el próximo vera-
no, según el plan de wabajo pre-
visto por Fomento. En primer hi
gar, indican fuentes del Ministe-
rio, "se realizarán las cimentacio

nes de las pilas más cercanas a Cá-
diz, es decir, de la dos a Ja siete",
según Fomento. A continuación
se fuiciarán los txabajos de una de
las pilas más complicadas del
puente, la gran torre en mar. Para
ello, la empresa Dragados ha
comprado una pomona de 91 me-
tros de eslora que hace unos dias
llegó desde Singapur al puerto de
El Enerto de Santa MaHa.All~ per-
maneeerá hasta que eomiencen
los trabajos de la torre atirantada.

Antes, será necesario construir
las placas metálicas que servirán
para delimitar en el mar los espa-
cios sobre los que se levantarán
las torres. Los trabajos en el mar
exigir án un importante aumento
en eJ número de trabajadores, en-
tle ellos vahos buzos. Así, el Mi-
nisterio de Fomento asegura que
durante 2009 se llevarán a cabo
"las cimentaciones y parte de los
alzados de las pilas del mar". A lo
largo del próximo año también se

realizarán las esuucturas del en-
lace del Río San Pedro -que cam-
biará radicalmente-, y se ejecuta-
rá el tablero del viaducto previsto
para el Muelle de la Cabezuela,
que comprende desde Ja pila 15
hasta el segundo estribo del
puente, próximo a la depuradora
de Puerto Real.

Durante el ditimo año, en el
que Fomento ha actuado al mis-
mo tiempo tanto en el extremo de
Cádiz capital como en el Muelle

de Ja Cabezuela y en eJ nudo del
Rio San Pedro, eJ balance indica
que uno de los trahajos más com
plicados ha sido la realización de
los pilotes en higares tan cercanos
al mar, donde el nivel freático es
elevado. Para los próximos me-
ses, la mayor dificultad se prese n-
tará una vez arranquen los traba-
jos enelmar.

El presdgioso ingeniero nava-
rro Javier Manterala es el autor
del proyecto del segundo puente.
Según la ministra de Fomento,
Magdalena Álvarez, será el más
alto largo de España y el más alto
de Europa.
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INFRAESTRUCTURAS

El Consell sólo ha lidtado d

22% de las carreteras que

asumió en el phn de 2005
La Generalitat se comprometió a gastar
448 millones hasta 2010 en Alicante en
un protocolo con Fomento pero apenas
ha invertido 120 millones en tres obras

J. E. M.

T~J res
de la firmaaños después

del protocolo de carreteras
entre el Gobierno y la Generalitat
para el periodo 2005-2010, el Con-
sell apenas ha licitado la quinta
parte de sus compromisos para la
provincia de Alicante, segfln los da-
tos oficiales del Ministerio de Fo-
mento. De los 448 millones que
debe invertir el Ejecutivo autonó-
mico para un total de 11 actuacio-
nes, tan sólo se han puesto en mar-
cha tres obras: eje Orihuela-Torre-
vieja, ampliación de la avenida de
Dénia y tramo Lo Morant-Univer-
sidad de la Vía Parque de Alicante.
Por contraposición, el PSPV desta-
ca que el Gobierno ha licitado ya el
57% de las 14 actuaciones que tie-
ne comprometidas. El portavoz de
Infraestructuras de los socialistas
en las Cortes Valencianas, Antonio
Godoy, careó las tintas contra <<los
reiterados incumplimientos~, del
Consell, al que acusó además de
<<engordar los presupuestos y en-
dosar a futuros gobiemos,~ la deu-
da de capital e intereses por recu-
rrir al sistema de pago aplazado en
las pocas actuaciones que ha pues-
to en marcha.

Hace ya más de tres años, el 11
de abril de 2005, el presidente de la
Generalitat, Francisco Camps, y la
ministra de Fomento, Magdalena
Álvarez, firmaron en Valencia un
protocolo de carreteras por un
montante global de 2.300 millones
de euros para el conjunto de la Co-

munidad, el de mayor cuantía en la
historia de las infraestructuras de
las tres provincias. Para la de Ali-
cante, h Generalitat se comprome-
tió a ejecutar un total de 11 actua-
ciones por un importe total de 448
millones. Treinta y siete meses
después aún no hay noticia sobre
ocho de esas obras, entre ellas al-
gunas de la importancia del tramo
Elda-Aspe, del eje del Vinalopó, de
h autovia Novelda-Agost-Micante y
del eje Orihuela-Guardamar. Las
otras cinco actuaciones aún pen-
dientes son la ampliación de la CV-
81 en el tramo Villena-Muro, el
acondicionamiento de la CV-840
entre Mgueña y Novelda, la carre-
tera Elche-Santa Pola, la ronda de
Crevillent, el eje Orihuela-Guarda-
mar y la ronda sudoeste de San Mi-
guel de Salinas.

Godoy explicó que la inversión
del Consell en las tres obras licita-
das en la provincia es de 119 millo-
nes, la cuarta parte de la cifra glo-
bal comprometida. <@or el contra-
rioja, continuó, ~<el Gobierno ha li-
citado ocho de sus 14 actuadones,
10 que supone el 57% del total con
una inversión de 378,2 Millones, el
78% de los 483 millones para el
periodo 2005-2010,,. Entre las
obras en ejecución con cargo a los
Presupuestos del Estado figuran
tres tramos de la A-7 Ibi-Albaida
entre Cocentalna y Muro, Muro y
Puerto de Mbaida e Ibi-Barranco
de la Batalla. En cuanto a actuacio-
nes licitadas, destacan la Ronda

n CV-81.

Autovía
Alica.te

[cve4o)

Vía Parque Alicoete

Elche-Santa Pola

Roeda de Crevillent

Eje Orihuela-Guardamar
(CV-91)

Ej~
(CV-91)

Ronda Sudoeste de San

Sur de Elche en la N-332, la varian-
te de Benissa en la misma Nacio-
nal y un tramo de la autovía Cieza-
La Font de la Figuera comprendido
entre la actual autovía de Madrid y
la A-35. Con todo, el Gobierno
también tiene pendiente de estu-
diar una obra de especial dificultad
como es la duplicadón de la carre-
tera de la costa, la N-332, entre
Santa Pola y El Altet.

El PP reclama autovias
Mientras, el portavoz adjunto del
PP en las Cortes, Antonio Cle-
mente, exige al Gobierno que tra-

Fuente: Datos del Ministerio
de Fomento

baje esta legislatura para ~,sacar
del vagón de cola a la Comunitat
en construcción de autovías,~. A
su iuido, el Gobierno <mo puede
ni debe consentir,, que la Comu-
nitat <~pierda su potencial~~ por no
mejorar sus infraestructuras, por
lo que demanda que intensifique
SUS esfuerzos. Como actuaciones

prioritarias, Clemente insiste en la
necesidad de transformar en auto-
via la N-332 entre Sueca y Alican-
te, acabar el eje transversal entre
la Comunidad y Extremadura y es-
tucF~ar la construcción de una nue-
va autopista Valencia-Madrid.
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DRRAS PiÍRI ICAS MEJORA LA TRAVESIA DE ESTA CARRETERA EN EL TÉRMINO MUNICIPAL DE ARJONILLA

Siete millones de euros para la A-6176
D.S.@ JAÉN

Las obras de la variante A-6’176 del
término municipal de Arjonilla
contarán con una inversión de 6,8
millones de euros por parte de la
Consejeña de Obras Públicas. La
ejecución cuenta con un plazo de
veintiséis meses y tiene una lon-
gitud de seis kilómetros. El nuevo
tramo aliviará el tráfico a su paso
por el municipio, lo que permiti-
rá acondicionar la actual travesía
n nna fimci5n mi~ urbana. El de-

legado de Obras Públicas en fun-
ciones, Rafael Valdivielso, visitó
las obras junto al alcaide arjoni-
llero, Miguel Zafra, y destacó que
las entradas al municipio antes de
la intervención se encontraban en
"muy mal estado", con una ilu-
minación escasa y con lámparas
de poca potencia. "Gracias a las
obras se embellecerá la vía y sus
aledaños, además de mejorar su
seguridad y poner a disposición
de la ciudadanía nuevos esoacies

para el ocio y el esparcimiento",
asegura el Rafael Valdivielso.

El delegado detalló que, entre
los trabajos previstos, se en-
cuentran el ajardinamiento y el
alumbrado de un espacio públi-
co que se acondicionará con mo-
biliario urbano en la entrada al
municipio por Arjona (margen
derecha de la carretera) y el acon-
dicionamiento del terreno en el
acceso desde Marmolejo (margen
izquierda de la A-6176) para cons-

truir un parque con jardines, en
el que se dejará un carril central
para la circulación de los vian-
dantes, la dotación de una zona
para juegos infantiles, así como
la instalación de alumbrado pú-
blico y de mobiliario" urbano.
Otras intervenciones consisti-
rán en la colocación de la red de
riego en la entrada por Marmo-
lejo, bordillos para separar la
zona ajardinada de la peatonal y
nn~ h~r~n4{]l~ on 1~ tr~vP~í~
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La Comunidad invierte en
cinco meses 153 millones
de euros en obra pública
La medida forma parte del Plan de Dinamización
de la Economía que lanzó el Ejecutivo regional

EP MURCIA

La Consejería de Obras Públicas,
Vivienda y Transportes ha auto-
rizado un gasto en los cinco pri-
meros meses del año de 153 millo-
nes de euros, del total de 169,7
millones del capitulo VI para

inversiones de su presupuesto,
que se están licitando en obra
pública, lo que supone un 90,5%,
siendo éste uno de los objetivos
marcados por el Gobierno regio-
nal para acelerar la contratación
de obra pública y que también
forma parte del Plan de Medidas

Extraordinarias para la Dina-
mización Económica. De esta for-
ma, con fecha 15 de mayo de 2008,
el volumen de gastos autoriza-
dos crece un 33,7 por ciento en
relación con el mismo periodo
de 2007, fecha en la que de un
total de 136 millones presupues-
tados, se hablan autorizado 114,6
millones de euros, según fuentes
de la Comunidad.

Estos datos de inversión,
cerrándolos sólo al primer tri-
mestre del año 2008, sin contar
abril y mayo, varlan levemente
puesto que en esos tres meses se
autorizaron 131 millones de euros,
del total de 169,7 millones de inver-
sión de la Consejería. De esta for-
ma, el volumen de gastos autori-
zados creció un 19% en relación
al primer trimestre de 2007, fecha

en ta que de un total de 136 millo-
nes presupuestados, se hablan
autorizado 110 millones de euros.

El peso más importante de las
inversiones de la Consejería real-
den en la Dirección General de
Transportes y Carreteras, que
durante el primer trimestre de
2008 ya tenla autorizados 130,7
millones de euros en proyectos
tan significativos como la autovía
Alhama-Campo de Cartagena o la
autovía Zeneta-San Javier. Y
durante los meses de abril y lo que
va de mayo se han autorizado
inversiones por importe de otros
21 millones de euros en este depar-
tamento. Asimismo, en lo que va
de año se han licitado 31 actua-
ciones, de las que ya están adju-
dicadas 15 y el resto estarán adju-
dicadas en los próximos 15 días.
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INCA ̄  PRIMEROS FRUTOS DEL PACTO DE ALCALDES PARA MEJORAR LA INSTALACIÓN

El municipio construirá un

paseo peatonal hasta el hospital
Se pretende reducir la elevada peligrosidad del acceso a pie y descongestionar el aparcamiento

PEP CÓRCOLES. Inca.
El Ayuntamiento de Inca constmi-
rá un paseo peatonal provisional
desde el casco urbano hasta el
Hospital Comarcal. Se trata del
primer fruto positivo de la plata-
forma de alcaides creada hace unos
dos meses para debatir propuestas
que mejoren la instalación sanita-
ria.

El alcaide de Inca, Pere Rotger,
se ha comprometido con sus cole-
gas a que en 2009 incluirá una par-
tida presupuestaria para construir
"una acera amplia y segura en un
lateral del camino viejo de Linbf’.
De esta forma se conseguiría evitar
el gran peligro que entraña en la
actualidad intentar acceder al hos-
pital andando. Pero la iniciativa
tiene una doble finalidad. La se-
gunda es descongestionar el apar-
camiento, que en la actualidad se
muestra claramente insuficiente.

La plataforma de alcaides des-
taca en su informe que si se pudie-
ra acceder al centro sanitario a pie
mucha gente podña aparear en el
casco urbano y se evitaña el colap-
so del reducido estacionamiento.
Rotger agrega además que "segu-
ramente mucha gente de las barria-
das próximas al hospital también
accedería a pie".

LOS DATOS
El acuerdo

Para construir este paseo se ha he-
cho necesario negociar un acuerdo
con varios propietarios de fincas
vecinas al camino. En la actualidad
es suelo rústico pero se ha recogi-
do como urbanizable sobre el nue-
vo PGOU, que aún no está aproba-
do. Bartomeu Seguí, concejal de
Urbanismo, manifiesta que "se ha
llegado a un acuerdo por el que los
vecinos cederán el uso de unos me-
tros para hacer este paseo con el
compromiso de que no perderán la
propiedad cuando la zona se urba-
nice".

El camino viejo de Llubí es en
la actualidad un acceso muy peli-
groso porque no tiene aceras y si
un respetable tráfico de vehículos.
Además de eso, para llegar al hos-

El aparcamiento es pequeño y es frecuente que se colapse durante muchas horas. Foro: P. C.

Petición para potenciar los PACs
Los municipios de la comarca sanitaria de Inca coinciden unánime-
mente en aconsejar a Ib-Saiut que "1o más importante para desco-
lapsar el área de Urgencias del hospital es potenciar los Puntos de
Atención Continuada (PACs) de la zona". Para ello, en las conclu-
siones de la asamblea de alcaides, piden campañas informativas pa-
ra orientar a los usuarios sobre los casos que requieren acudir al
hospital y en qué situaciones es mejor ir al PAC para no saturar Ur-
gencias. Piden también que se incremente el personal en los PACs y
que se aumenten las horas de atención al público en las unidades bá-
sicas de salud de Selva, Caimari, Moscari, Biniamar, Lloseta, Llubí,
Mancor, Campanet, Santa Margalida y Maria de la Salut. Los alcai-
des puntualizan también que sería necesario reforzar la asistencia
pecfiátrica a nivel general. Inciden, por otra parte, en la necesidad de
acelerar el proceso de construcción de un segundo centro de salud
en Inca. El alcaide de esta ciudad, Pere Rotger, afirma al respecto
que el consistorio "ha hecho entrega ya de un solar de la barriada de
so n’Amonda a la conselleria para que en un plazo breve de tiempo
pueda comenzar las obras".

pital hay que cruzar un vial que co-
munica las carreteras de Llubí y
Sineu. Este otro peligro se resolve-
rá con la instalación de bandas re-
ducturas en el mencionado vial y
un paso de peatones regulado por
semáforos

Autobuses

El organizador de la plataforma de
alcaldes fue el sindicato Stei-i. La
organización sindical se ha encar-
gado de negociar otras propuestas
de los munícipes con la conselleria
de Movilidad. Las peticiunes for-
muladas son: la ampliación del ser-
vicio de bus lanzadera entre el hos-
pital y la estación a los festivos y
fines de semana; una parada de los
autocares de línea junto al hospital
y que las frecuencias de bus sean
cada 10 minutos.
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BEATRIZ CORRAL VITORII

Seis de cada diez kilómetros de la
red viaria alavesa se modernizarán
a lo hrgo de 1Gs próximos siete añes.
Las Juntas Generales dieron ayer
el visto bueno a la revisión del Plan
Integral de Carreteras de Álava
(PICA), que prevé,invertir 610 millc-
nes para mejorar 900 kilómetros.
El proyecto sirve también para rea:
justar y actualizar las previsiones
en obras públicas que definía el
documento inicial, que entró en
vigor en 1998 con una perspectiva
inicial de doce años.

El importante documento, que
debe ratificarse en el pleno para
hacerse efectivo, contó ayer con el
respaldo del PP, PSE, PNV y EA,
quienes durante la comisión de
Obras Públicas y Transportes
rechazaron la enmienda a la tota-
lidad presentada por Ezker Batua,
que tuvo el apoyo de ~ Para la
juntera de EB, Nerea Gálvez, elplan
(cprioriza el vehículo privado y deja
en segundo término la comunica-
ción interna en el territorio, cuan-
do debiera concienciar más sobre
el transporte público y sostenible
y un uso racional del coche)*.

Sus argumentos fueron rebati-
dos por el PNV y el PP. *~E1 coche
existe y ese debate es distinto al de
cuidar y conservar las carreteras)),
valoró el j eltzale José Luis Letona.
El popular Santtago Abascal recor-
dó que <~hoy las carreteras se hacen
con criterios de medio ambiente y
de seguridad. Si no se arreglan y
ampllan, no puede haber buen
transporte público~L

El proyecto marca 328 actua-
ciones, entre ellas algunas fun-
damentales como el desdobla-
miento de la A-625 entre Llodio y
Amurrio o la meiora de los ouer-

Las Juntas dan vía libre al plan
de carreteras, que permitirá
modernizar 900 kilómetros

El proyecto, que aún debe aprobarse en pleno,
prevé una inversión de 6m millones de euros

Se plantean realizar 328 intervenciones hasta 2ol 5

PLAN. Desdoblar la carretera A-625 entre LIodio v Amurño es una de las Drioridades. / JOSÉ MONTES

tos de Opakua, Herrera o Cruce-
ta. También se prevén amplias
mejoras en la carretera de La 1Ylo-
ja, en el eje de Nanc]ares a Espe-
jo, la A-240 a su paso por Legutia-
no y hasta el límite con Vizcaya o
la A-104 a la salida de Vitoria.

Retrasos
En este paquete de actuaciones
prinritarias, que buscan (~un
mayor equilibrim~ territorial, se
le concede ~¢especial protagonis-
mo)> a la red de carreteras secun-
darlas. Se reformarán más de 400
kilómetros. También se contem-
pla la ejecución de cinco nuevas
variantes en Laguardia, Labasti-
da, Yécora, Moreda y Pobes.

Pero en el debate ayer de Jun-
tas no se habló sólo de asfalto y
baches. El PNV no quiso pasar de
largo la ocasión para recordar al
PP, que gobernó en minoría la
Diputación las dos legislaturas
pasadas, que la revisión de este
documento vital para la puesta a
punto de las carreteras estaba pen-
diente desde 2003. Abascal le repli-
có que ((también el PNV ha tar-
dado casi un año en hacerlo)).

¯ Estado: Falta que reciba el visto
bueno en el pleno de las Juntas.

¯ Inversión: 610 millones.
¯ Actuaciones: 328 para mejorar
¯ casi 900 kilómetros de la red viaria
alavesa hasta 2015.

¯ Mejoras: La A-625 entre LIodio y
Amurrio, la A-240 en Legutiano o
la A-104 a la salida de Vitoria son
algunas de las priorJtarias.

¯ Equilibrio territorial: Se mejora-
rán 400 kilómetros de carreteras
qPrl [rl(ta ria(;
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El Consorcio ve factible integrar los
restos romanos en la estación del AVE
O Considera que se
podñan recuperar
unos restos que
ahora están dispersos

O No descarta que si
se lleva a cabo una
excavackSn aparezcan
más yacimientos

~~~ge@e~l~magera $1~M~i¢0 ¢0m
~nlDA

L a comAsión ejecutiva del
Consorcio de la Ciudad
Monumental considera
viable la l onstml lión de

la estación del AVE, junto al pár
kang del recinto teriaL con la m.
tegraci6n de los restos ar
queológieos que hay en la zona,
ya que estos no supendñan un
obstáculo.

Así 10 afirmó ayer la directora
general de pa~rnrtonia Cultural
y presidenta de la Comisión, E~
peranza Díaz, quien subrayó
que, Das esmdaar el proyecto del
ayxmtamiente, se pronomian se*
bre la viabilidad de integrar los
resma arqueal6gicos en la esta-
ción, y no sobre el lug’a r elegido

VILLA RIJRAL # [lis restos ar-
qu~lógicos que hay en la zona

¯ ¯ Puente romano de la alcanta¢illa, que se integrara en la estac~ón aJ desplazarse las das hacia arriba

de dos mausoleos y una ~lla ro AVE irä m#,s arriba por donde ~tura estación del AVE una vez
ra], aunque ]1adrian aLlare£er pas&]&aenl&] queest#nen marcha, por Jaque
m~s si se excava en la zona. Con este infame, se da un propuso desplazar la estación

Diaz indicó que can la est~ balön de a~geno al a3mntamie~ unos 300 meo’os en dirección al
ci6n en es[e lugar, "pedriamos [o en las negociaciones con el puente de la au~avia ~5 para
recuperar estos restos,~le ahora Ministerio de Fomento, que te- evitarlos

u m m,lu n,llmll~m m mllu n,llm m m,nll

Entre el puente
Luisitania y el
romano se podrá
navegar en batida

; ;- ~;t;; ,~7 ;-~o-; ¿ ;;ia~
aprobadas ayer por el Con-
sorcio de la Ciudad Mono-
mental destaca el permiso
dado a una empresa para
]ue puedan pasar barcas
)or el do Guadiana entre el
)uente Lusit ania y id puente
~mano.

~~ Además, se aprobb una
normative, que aglutina las
existentes hasta ahora, para
regular las excavaciones
g~stionadas por al Consor-
cio,

¯ ̄  También se dio via libre a
la obra que se lleVa a CabO
en el antiguo hemiciclo de la
Asamblea para subir la cota
del piso, pero colocando un
cristal que deje ver el mosai-
co romano encontrado.

por el ayuntamiento, a la altura
del recinto ferial, porque consi-
dera que los restos que hay se
pueden integrar, como se ha h~
eho en otras ocasiones en edifi-
lios y ~pacios abiertos de la cia

son el puente romano de la aF están dispersos, e integrarlos en me que los restos arqueol6gicos Por su parte, el alcalde Ángel dad, y daña "más caché" a la ev
c&nLarill& y algunos cimientos la es~&ci6n’, ya qua la via del puedan paralizar las obras de la Calle, defiande el lugar elegido tación --
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LOS PRIMEROS DOCE MESES DE LA NUEVA LEGISLATURA, A ANÁLISIS

Las ciudades extremeñas avanzan en su
trabajo con la Junta y en infraestructuras

Las obras, en marcha en unos casos y proyectadas en El Consejo de Grandes Ciudades ha dado sus pnmeros
o~c~, sen pdodtadas ~a Ise 7 pdndpales ayuntamientseI I pasos I~ro con tímidos avances en lo relativo al ocio

ii,-oC~CEnES

El martes prOximo se
cunlp]e un año de las
elecciones municipales
del 27 M. que marcaron

las nuevas politlcas locales en
Extremadura Los primeros dtxp
meses de la legislatura han esta
do marcados en las siete mayo-
res ciudades, principalmente y
en mayor o menor medida, por
el diálogo, taaltO insutucional co-
mo social, y la negociación de
proyectos de ~nfraestrue~ara. A
todos los alcaides preocupa con.
seguir grandes obras y mejoras
para sus respectivas ciudades, y
para ello se acercan a las institu-
ciones; asi como también el bi¢~

nestar de sus vecinos, por lo que
intensifican sus contactos con
agrupadones y colectivos.

y también ha sido un primer
año de legislatura mazcado por
la constitudón del Consejo de
Grandes Ciudades, un nuevo 6r
gano con un obj ot lvo fundamen.
tal: "garantizar la transparen
cia". Lo indieaba así a finales de
julio el presidente de la Junta,
Guillermo Fern~ndez Vara, con
el convencimiento äo que conse
guir su fin, "puesr~ que reunir ~, JoséAntonio Monag~ Guillermo FernándezVara, Manano C~lego, FJiaBlar~o, José
en una misma convocatoria al MaraP~~n~re~yMigL~e~AI~J~~Ga~~~rd~e~pasad~~~den~viembreen~ad8j~z~d~r~nteefC~nse~~deGr8ndesCiudade~de~tr~~dUra
presidente de la Junta y los siete
alcaldes evitará que se tenga la que a todaslas grandes ciudades para elalcaldeesto aún no se ha- mar en este primer año de la esperado residencia para enter
tentación de pensar que uno de la comumdad les son comu ya traducidoennada, nueva legislatura ha estado map mos de alzhéimer y la fa¢~ori
puede primar más o menos a la nes, pero ninguna olvida tomar En Cáceres, la alcaldesa, Cap codo por la recuperación del joven, ambas ya inauguraras;
ciudad con cuyo alcalde se com- también sus propios caminos ha- men Fieras, considera que en es- diMogo institucional, especial- un logro, hjar por el Jurado pro
parte militancia polifica", cM metas más cercanas, aquellas tos 11 meses se han puesto los ti mente con la Junta, lo que le ha vincial de Expropiación los torre

Se consfinlyó, comenzö a ali que les benefician de forma ab mientas de lo que será la legisl~ permitido concretar proyectos, nos de las huertas de la Isla para
dar y dio su primer W.so operati- recta en obla~, inh’~estructuras., ara, un Wabajo son~rrado, "que como la construcción de dos con- trasladar la nueva ediflcaciór
yo Fue la reunión, la primera y no se ve tanto", pero que consi trc* sociales, un nuevo centro de del colegio Alfonso VIII
üniea hasta ahora, que el Cons~ CASO A CASO # paza Badajoz ha dera fundamental para poner salud, una gJlardeña infamà~ la Continuidad en la política
jo de Grandes Ciudades celebr6 sido un año de cambios, al fiero- ]&s bases de lo que se har~ en los red de saneamiento en Pa}serpi- nlulliclpal, una pt’olongacaón di
el 19 de noviembre, y en la que po que de aluerdos en asuntos meses siguientes. En estos once ~a... , que necv0ápalman deayuda e~ los últimos 4 años, es lo que di
se lograban acuerdos y avances que permaneeian estancados; y meses en Cáceres se ha determi tema. y tambiën el diálogo so¢l~al, momento se refleja en la ’popa
de eolaboraei6rt en materia de también el año de la aprobación nado donde se construirAn los reflejado, por ejemplo, en la elab~ las." Don Benito. que lnanrdent
dotaciones de infraestructuras del nuevo Plan General Munkñ aparcarMentos de la leg~slatura, rad6n de lc~ primeras presxlpue¿~ su ejecución de proyectos: y u~
sanitañas, educativas y de bw pal pero no todo ha sido ägi]. se han acmaiizado ordenanzas y tos municipales pardcipativos, año de gesflones que han posibi
rrios Su nuevo paso ya se prepa- pues los p~upuestlx~ se aproba- reglamentos y se ha trabajado pues han contado con aportaOo litado consecuciones, colno con
ra En abril pasado se anunciaba ron (~on seis meses de retraso, en una nueva política e~~n6ro3 nes de/as asociaciones de vedilC~, tar can 1c4 terrenos para el feria:
que su segundo encuentro se ce hay asuntos cotidianos, como la ea, aunque faltan por cerrar En Plasencla este ha sido un o un pMacio de eonglesos, es le
lebr-arA el próximo mes dejttnio, limpieza, adn sin resolver. Y no cuestiones fundamentales como año finicamente de negociaci¿- vivido en suvecinaVlllanueva
asi como que será el botell6n el se puede olvidar, al hablar del el nuevo plan de urbanismo o, nes para obras e infraest~uCLu Y un ano de inauguradones
tema monográfico sobre el que primer año de este Mgislatura. mäs redentemente, tomar la de ras, como la construcd6n de dos de proyectos que se pusieron er
gitará el debar~ del mismo un hecho claro: Las relaciones eisi6n sobre la ubicaci6n de la párkings, dos nuevos colegios, nlaI~ha en ejercicios anteriores

E~te nuevo órgano puede api~ entre el ayuntamiento yla Junta flltura estación delAVE otro centro de salud., ha que si como el centro de salud o la cir
ciarse como un caminar conjun ~radicionalmente malas par~ En el caso de Mérida el camb se ha hecho realidad en este pri eunvalaei6n, ha sido el titula]
to hacia ]lroyectos o realidades ce que han cambiado, aunque no ]~ropio que ha decidido to. merafiodeleRislaturahasido]a delañoenAlmendralejo --
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Tema del dia s~~
24 DE MAVO[~L2~ el Periódico Ext;emadura 3

Un año de gobierno municipal ~ Las dos capitales de provincia

m, Ira
Impulso a proyectos y Las bases de la legislatura
problemas cotidianos y la imagen de paralización

12oe depoI tlvo~ en la nlargen derecha y Sall

ASCENSl0¢¢ Roque Además, está prevlst-a la nuev-a co JOS~ LUIS
M, ROMASANTA misada de la Po]icia Local en Valdepas Jl]as. BERMEJO

Pendiente quedml lOS [úlle]es de la aubopis-
ta, lxlyos proye~~o~ el a3~lntaliliento p~

Periodista en Badajoz sentaz~ al Gobiezno. periodista ~n Cácor~

En Badajoz las deceione~ de hace tm año
no nlal~an Ull antes y ma despuës, pues ës-
ta es la cualta legi~latura con mayoria al>
solnta del pp. Peso los cambio* en el gobiep
no y la despedida de los concejales tuertes
Alajandro Ramirez del Molino y Cristina
Herrera, han coincidido con acuerdos en
asuaatos que pennmaecian estmacados por
ejemplo: la agilizaci6n del edificio em
blemático de Caja Badajoz, la iecu pemción
del Guadlana, o la cesión de suelo para ]os
colegio* de Llem y L~s Vagxladas y el pala
cio de Jusfida. Este ha sido el año de la
aprobaclón del nuevo Plan General Mtmica-
pal, el convenio con Rodamcx~ para hacer
un centio comercial en la antigua Hefing y
del proceso del derribo de BlblioEecc-
nomia, de momento suspendido¸

Mirando un año atrás, el alcaide dice ha
bei. aceitado con las incorporaciones a su

Pero no rudo ha sido ägd Los pi esupues-
to* se aprobamn con sei~ meses de retlaso.
si b~en, segün el P£, son los mayores de la
histDt~a (140 nlallones}, de los que 39.5 son
para inversiones. Para el poltavoz socialis-
ta. Francisco Muñoz, est *as orientas "tienen
los pies de barro" por depender de la venta
de parñmonio, a(m por een-a~ A~untcs co
fidiano* sin resolver son la limpieza, cuya
pi ivatazacaön anunci6 el 0Jcalde pero no tv
gu~ en el presupuesto¸ Tampo~~o se ha I~
suelto la del matadero munidpat. Según
los socialistas, Badajoz *tiene los proble-
m~ que tenk~ en lo que a fe~~a a la limpie
za o el ~áflco, pero acrecen~ados" ’,El gru
po c~e gobierno dice Mufioz presenta
grandes proyecto* en los que sobre todo i~
vierten otros, pero no aborda ]o bäs~co".

Las relaciones enra~~ el &ytuatanalent o y la
Junta tradicionalmente mala~ pare¢~e
que *han cambiado", aunque segtin el al

La alcMdesa cacereña, Carmen Hems, va
]om ayer los o11@ meses t~~nscut ndas des-
de su toma de pose~ón ¢~mo un perlodo
en el que se han puesto las bases de lo que
serän las obj euros de la legxslamm Utahzö
un simil: "Para tener un edifido só}ido hay
que contar con unos buenos dmiento*, y
en estos meses hemos colocado esos tv
mient os". El poltavoz del gnlpo municipal
del PP, Fmcisco Javier Castellano, fije mäs
du’ecto y restualló con un solo téllnmO lo
que para él han sido estos once meses. La
palabra que empleó fue ~paralisis’.

Los dos taeneaa parte de razön Es caerLo,
(~mo aseglw¿ He[-¿s, que se e~tán intax~d~~
riendo cambio* que a la larga traerán i~
su]tados posiLIvOS Pero [anabién tiene
razón C,t~tella no pOi~lt~e la imagen ~le se
da de la gesfiön del gobiei no municipal es
la de que no OCUla~e nada. adenlás de lenra-
~d en la toma de dedsiones. Frente a los

gasto y para ]ogtm. que 1o que se plasta
pueste se haga, algo que no i~l~aba, en es
pedal con mudms inversiones que se pr~
yectaban y nunca se ejecutaban El actual
gobierno local hizo de la economda su pn
roer argntrnento de oIx~ici6n cuando g~
ber naba el PP Sin embm’go, aúa no se ha
presen~do el plan econ6mico finandero
con medidas para tina deuda que en ]os
presupuestos del 2008 se cll~l~ en 49 na~
llone~ y ~le se arrastraba de los ej elx~eios
anteriores, cantidad que no incluia todo ]o
que se dela~and~ al conslstDno de expropl~
dones de terrenos, más de 50 millones, a~
go imposible de asumir salvo con perna~
tas, aunque la situación real y la soluclön
debe~n de marcarse en el dtado plan.

En infraestracmras, se ha decidido d6~
de se constr uil~la los apal’c~nllelatos (Cán~
vas, Marrón e i~pal~ dad), aun(~e queda
un largo proceso. A~emás festa por detep
naillar dónde se levautaria el censo de
c~~o, dado lo* inconvenientes del pmye~o
del matadero Por ahora solo se ha consti
ruido la conllsión que tonlar~ el acuerdo¸

~ampol~ hay una dedsi6n sobre el nue
yo plan de urbanismo, al menos ya se sabe

equipo y se muestna optimista ante el íxltu ¯ GRANDES PROYECTOS ¯ LAS OBRASro ~Ha sMo tm año de pI~yecto*, de cuna continuos anuncios de la ëpoca de Saponi,
phr promesas e]ecmrales y de acuerdos con LUZ verde al PGOU y al centro aunque algunos nmaca I~ega~~n a fiu~fl- Esta cIsro dónde ir~ los p;~kings
las administradones", para lle~ar a~la p~ ¢~r, en la de Hems todo va m~s despado.
rabie a Alvamdo. rehabilitar la Alcazaba v comercial en la ~J~tigua Hel~ng si se entra a vatorar lo re~zado en est~s pero a0n queda un la~lo proceso
la Plataforma Logisuca. Maguel Celdrán
destaca actuaciones como la nueva web
munádpal, las áreas wJfi o la adjudicación
de la TV por Internet, en cuan~o a nuevas
te~aaolo#as y, en materia de mocedad sc~-
tenl"Ole: aparcamientos para moto*, caaaS~
bus, "~olerancia cel~" o311 los Jnflactol~s y
los proyecto* de párldngs subt en-áneoó en
Shtfomno Madroflero y San Roque.

En otro ánablto, Badajoz celebra el bicei~
tenalio de la Gueri-a de Independencia. En
junio se inaugllrará una escultura de Ma
nuel Ccdoy y se gesuona la traída de sus
i~rc~ desde Pañs

Cola ha tzaido la reorganizadón de ]os
mercadillos, cuyo Eraslado está decidido.
pero pendiente aún La ¢~nstlu¢~i6n del
parque de bombero* está en su üliáma fase
y se negocia con Varias emprecas hacer ce~

calde, aún no se ha traducido en nada.
Muñoz apunta que el gobierno regional
"Sl@lllpre ha temdo una COllSlderaclón ma-
portante" hada Badajo& ~~omo se apI~ia
en las entradas a la ciudad (desdoblamJen
tos ma las carreteras de Cáceres y ValverdeI.Muñoz resuine el ano Como ~fiasco" por
qne, el PP "no será el que naciö con la legis-
latura’, en ye~el’ellCla a lo* cambios retan-
ciado* tras la fle:isión de José Antonio M~
nago de ir al Senado. El copcejal de IU Ma
nue] Sosa cree que esbe año se ha c~acLen-
zado por hi "cñsis del FW agodSzada po "la
margañta de Monago". £~a éL Monago y
Celdrán ’~ugaban a la sucesiön* hasta mar.
7.o y Monago llevó una "a~~ividad frenética~

pero a ruiz del "desencuentro". el alcMde
~está condenado a acabar la legtslat tea" m

nmses, hay que destacar los nuevos regla.
ment~, tanto el orgánico ~x~mo el de part~
cipación ciudadana, y la mo4ificación de la
orden~aza del oca& El reglanaeaam ol’¿ äm-
~~, que ya está en v~gor, no tiene una ind
den~zia directa en el ciudadano, es más de
Ol,galaizacl6n interna, pero los o~l~s dos, eaa
lzam~tad6n, ~ tendrán un efe~o dire~o.
El primero por abrir la pardcipaci6n hasta
tuao~ niveles que p~ecen ex~sivc~ y que
para alcanzarlos se requefirfi de más me
dios e in£raestructuras que las actuales,
nuentras que la ordenanza es ma intento
para d,tr soludones al problema del ocio,
que ]]eva demasiado* ai~s sin reso]vei~e.

En polin~ econólmea se han elaborado
un~ presupuestos distintos a }os amefi~
res. no tanto como se h~bla anundado, p~
ro si con nuevas ¡deas pa~a d control del

lo que debe correga~e panl su aprobación,
una decisión que, a pesar de las dificult m
des que imphque, debería de tomarse ar~
tes de agosto¸Y a esto se añade ahora qt~e la
Junta le inarea al ayunlmnùent o un plazo
paxa que d~ga dönde quiere que se ubK!ue
la est a¢ión del AVE Otra de~i~ión, con dos
~randes alternativas, a tolnac en unas s~
nlanas, atuaque luego, en su valoración por
los ministerios de Fomento y Medio Am
biente, se poncha en cuestiön.

El gobierno es btpamto (PSOE e IU) con
tm apoyo externo, de Foro Ciudadano.A Ix=

sar de la unión que se les supone, han dado
ntunerc~as laauestfas de desunión, a veces
más fonlml que de contenido, pero oa,mdo
esto ha pardo, 1o que ha quedado en la op~
món púbhca es la imagen de debilidad¸

¯ ¯ Celdrán cor~ersa con Monago, en plena cn~s del PP regior~ ¯ ¯ Heras charla con su ’socio’, Pavón, con quien ha discrepado en público
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La cooperación y
el diáJogo aseguran
los proyectos

PEGUERO

period~sm

Uno de los aspecto más impof
tantos durante este año de Se,
bierno socialista ha sido la re
cuperaci6n del diálogo instam.
cionaL especialmente con la
Junta de Extremadura; y el
diälogo social, con las asoci~
ciones de vecinos y las institu
ciones locales.

Este diálogo ha per nlirado al
alcaide, Ángel Calle, atar pro,
yeeEos elector &les que necesit ~
bah ayuda externa, como la
const ixl¢x~ón de dos centros se,
ciales, una g~ardeña in fantil y
un nuevo centro ¿ce salud, de la
Junta de Extremadura; la red
perimetral c[e smleamiento en
el lago de Proserpina (le pnlne

ro que iba a hacer si ganaba las
elecciones}, que cuenta con el
apoyo de la Coniederación Hl-
drográfiea del Guadiana; o la ra
modelación del teatro cine Ma
ña Luisa, subvencionado por el
GobieIno de la nación.

Además. han cumplido con la
womesa de elaborar los prnne- ~¯ Ciudad deporiiva, cuya compra ha sido uoo de los a~peolos má~ controverudo¢ en Mérida
los presupuestos municipales
paràcipativos, al contar con las
asoeiaciones de vecinos, que han
aportado sus necesidades y las
m~oras que creian convenien
~. Aunque el PP acmá al alca~
de de desleal con la oposición
por presentar las cuentas antes a
la opini6n púbhca que a ellos

Pero este a~n por dar cancha
a todo el munc~o, ~mbién per
nnta6 la primera wctona del gr~
po de La oposición, el pp Ocurrió
cuando se decidió someter a v~
melón popular la elección ¿el se-
gundo dia festivo local entre el
Martes de Carnaval y ~ feria. La
convocatoria fue mlulada por ile-

La ciudad donde
habrá que pasear
con casco

DUEÑOS

Pe¢iodi~t~

Hay quien dentro del equipo
de gobierno socialista ha llega
do a decir que en cuestión de
meses tendremos que salir por
Plasencia con un casco de
obras por la cantidad de in-
fraestructuras que se van a rea
lizar. Razón no le falta, siem
pro y cuando los placendnos
podamos ver con nuestros prc~
pies ojos los primeros cimien
tos de le que durante el primer
arte de la segamda legislatura
de Eláa Maña Blanco están sien
do moras negociaciones pero
demos un voto de confianza
porque hay pendientes mu
ches 0royecros V entre estos se

encuentra la construcciön de
dos pArkings El gobierno local
se ha propuesto zanjar este pro
blema y ha decidido aumentar
el número de plaT~s en el anexo
a la estación de autobuses yaha
aprobado el anteproyecto y se
han fijado las expropiaciones de
dos inmuebles en la puerta del
Sol en el que irá ola’o. Una edifl
caci0n que t~asladar~ al colegio
Alfonso VIII a las huertas de la Is-
la, terrenos ya fijados por el Jura
de Provincial de Expropiación

A la construcción de este com
11o educativo se sumara uno de
primaTla en Valeorchero, en nc~
gociaciones con la Junta segón
ha a ftr reacio la propia alcaldesa.
Ia ciudad se expande hacia el
norte, tal como se predijo en el
programa electoral con la cons-
trueei6n de un centro de salud y
por eso la Junta ya ha visto la po

gal oor un iuz~acto Al final el
eqtupo de gobierno se decantó
por el Martes de Camawal, que
por oLra parte era le que venia eA
programa electoral¸

OtrO de los proyectos que han
logrado atar durante este año es
la eonstrueciön de 1¸000 VlVleib
das a 72¸000 euros¸ El primei
concurso público, al que se pro
sentaron dos empresas, quedó
desierto, aunque ya preparan
otro para poder empezar cuanto
aixtes las obras.

~’omblén se han tomado medi
das para reordenar el tráfico,
muchas de ellas no muy popul~

res, como los controles de veloc~
dad con radar y los de aleohole
mía, que han recibido cfiticas
por considerar que eA único afán
es eA l~eeaudatoño.

En urbanismo, el trabajo taro
bién ha siete intenso y se han a~
~altado nulnerosas calles de diS-
tintas barriadas¸ Además, se han
atendido/as ~pos tic la dudad, cc~
mo le gusta decir al alcaide, y
que no es otra cosa que, por
ejemplo, arreglar la red de s~
neamiento antes de asialtar las
vias, como se ha hecho en la b~
rriada de la república Argentina

ali lnatena educativa tamblën

se ha cum~ládo el calenc[ario
elecmral, con la creación del
Consejo Escolar Municipal, que
llevaba años sin constituirse.
En este órgaalo se debalarán to-
dos los problemas relacionados
con la educaci6n.

Adenlás, como prometió Cm-
Ue, compraron la ciudad depo~
táva, aunque haya costado a las
arcas mtmicipales una impo~
tanto suma de dinero; y parali
zaron las obras ya contratadas
del complejo cultural del mlr~
guo cuartel Hernán Cortés,
donde se iban a crear más de
1 000 puestos de trabajo. --~

¯ ̄  La factoqa joven, la primera de la región, fue inaugurada el mes pasado.

Fernández Vara que denotan la pero lo que si es va una realv PGOU, donde la participación
buena sint onia de ambos, de he
che Blanco le ha pedido reciente
mente colaboración eeon6miea
paya que el puente del kilómetro
dos sea una realidad y mejorai
asi los accesos de la ciudad, ver,
dadera asignatura pendiente. FA
primer paso para solucionarlo
ser~ el inminente comienzo de
la reforma de la circunvalaeión
sur al que también se suma la
eliminación de tres puntos no.
SmS de la Na530 con la adjudica

sible ubicae~n de este. ción de la construcción de tres
Acciones de la mano con glorietas¸

dad e~ la restdencia para perso
nas enfermas de alzlCeimer y la
~actoña joven, la prmaera de tc~
da la región. Ambas han sido
inauguradas este año y por ello
BlmleO ha mostrado su saras~a~
ci6n y ha calificado de ~muy
agradable" inaugurar proyectos
eA primer año de legislatura.

En coalición y "¢~n plena si~
tonia~ con la Uiñ6n del Pueblo
Extremeño, UPF2q presidido por
Victoria Dominguez, trabajan

ckldadana ha sido la pñondad.
Al igual que 10 ha sido en mat~
na de movlhdad ~con la elab~-
md0n del futuro plan de tT~fl
CO y seguñdad, entre otxos
asuntos. Los vecinos seguirän
así reivindicando acciones en
sus barrios, como 1o han censo
guido en este pl’llner año los re-
sidentes y comerciantes de la
avenida de la Vera y los de la
plaza de Luis de Zfiñlga, de~
pués de reclamar durante

conjuntamente con uno los pix> quince años refomlas en sus
Vee~os estrellas: la revisi6n del calles_----
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Un sello de continuidad
cnn la firma d~ Mariano

MERCEDES
MART~~ *

q~

Periodista ,

Don Belfito ha ctmlp]Jdo un año de su se
gunda legis]atura con bipamd~smo en su
corporad6n municipal

El £P sal~6 reforzado de las e]eccione!
mUlliCipa]es de] 2007¸ P.evalidö su ma
yolia logrando un concejal más que en el
2003, obteniendo 13 ed/les frente a los
de] PSOE¸

Por eualta ]egis]atura. los dombelfiten
scs volvLan a com]m- en el popular Maña
no Gal]ego para dirigir los avat axes de su
ciudad en los siguientes 4 afio~.

Los resultados electorales mostraron la
cara y la cruz de los dos th~cos partidc~
con representaei6n mulfilipal Result~
un golpe de confianza para los popu]are!
pero pr ovocazon rala sit uaci6n convulsa
en el seno de] únk’o partido de opos~
¢iön. FA candidato socialista a la alea]dia
Julio carn~ona dimitia como portavoz de
su grupo pol~ticx~ mantiene su acta d~
concejal al que sustituia el joven Earlo!
Javaer Rodriguez Un cargo que ostenté
durante poco tiempo al ser nombrade
consejero de los Jóvenes y el Depolte. En
apenas unas semanas, el PSOE se volvia a
quedar sin portavoz municipal. Fina]
mente era la número 6 de la lista presen
rada a las elecciones Cati Paredes
quien era proelamada portÁvoz

El gobierno populaz ha e:<peñmenta
do pocos cambios y ]la incorporado algu
nas (¸aras nuevas¸ Una cx~ntinuidad ClU~
se refleja en la politica municipal una
prolongadön de ]os ú]tlnlos 4 ai~os come

~ Una de las ~Jles del c~ntro do un
pujol/te Don Beqit o

anundara GaZI ego
electoral A]gunos de sus pl~nlesas e]ec.
torales se van cxlmplJendo oomo la am
pliaciön de suelo/ndustrial y residencial,
o la rea]izad6n de la revisi6n del ?lan Ce-
neral de Ordenación Urbano cuyos pri
meros trabajos ya se están iniciando¸
Igualmente la remode]aciön de] ser~clo
de autobús urbano está en marcha¸

En este sentido, el PSOE dice que ~se
han dedicado más a cuidar la fachada
que de preocuparse por [o que hay den
Izo". Considera los problemas del tráfico
uno de ]os aspectos más descmdados y
critica que l~ medidas adoptadas han
provccado el efecto cont]raño al deseado.

[3 futuro inmediato desvelazá si el ca~
go de diputado en Madrid de Gallego le
permite compagJnarlo con Ja a]caldia, o

.’ ~j k~ll:.’ ¯

Doce meses preñados
de inauguraciones

repleto de gestiones
Se cumple un año de una ]eglslatura
histórica en Vfllanueva. El PSOE obtenia
elmayornúmerodeconeeja]es 16 que
un partido habia logrado jalnás; pero
también por primera vez en la historia
democraúca de este ayuntamiento se es
tableda el blpam¿usmo. Cit’cunstaacias
que han mai~ado este pIimer aflo de le
gislatura. IU vio como se cumpJJa Ja ten
dencia regional, y perdja su úmco repre-
sentante municJpaL También desapa
recia SIEX al perder a sus dos concejales.
Y dos edfles menos lograba el grupo ma-
yofitario de la oposición, el PP que pasa
ba de los 7 del 2003, a los 5 del 2007. Con
una corpor ac16n nlUlnclpa] en la que el
gobierno por segxmda legislatura presg
dido por el scc/al/sta Miguel Ángel G~
]la~~o ostenta la nlayDria absoluta ~ren.
te a una oposición con sólo 5 conceja]es,
el debate politieo ha quedado deb/]itado.

Basta mirar a los resultados elector ales
regionales y nacionales para analiza le
ocurrido y eomprobaz que se da una épc~
ca de grandes partidos poHtzcos, nnpulsa-
do por el "voto útil" No obstante, el caso
de] P£ de Vi]lanueva es s/ngular: el que
fuera pi esidenr~ y candidato. Victor Fra-
goso, renund6 al cargo; y su sucesor,
Eduardo Torres. renunciö a su candidatu
la a mes y medio de los comicios A pesar
de la premura. [os populares supieron re"
hacerse y eOlffom~ar su can~datum. La
falta de presidente tampoco ayuaó al
paltido, ahora dirigido por una gestora.
De cualquier foln~a, poco operatividad
tae,e tul parlado con 5 conce)ales f~’enre
a un gobielno ion 16 Sus propuestas no
son escuehadas y sus mctñones no son
debatzdas ni aceptadas.

Para el alcaide ha sido un ano de ges
tiones que han servido para contar con
un ualacm de coneresos v adoun~r los te

~ Terrence del nuevo f~~al de
Vllanoeva de la Serena¸

rrenos para el nuevo ~eria]; han conti
nuado la mo¿[ernizac16n de Ja zona cei~
tre y se ha iniciado la rev~~~6n de] pGOU
Afirma Gallardo que en este año han
cumplido su objet]vo de mejorar el sel~a.
do de recogida de basura y limpieza via
ria "~adas a su ex’Lernalizadón".

Una v]sión que conLraS ta con ja opos~
dén El presidente de la gestora, Feznan
do Tapia, d~ce que ha sido el afio ~Ie Ja su
bida ¿e impuestos y ~prwat]zaciones d~-
senfrenadas de servicios" y eiifiea el se:.
tarismo politieo del gobierno respecto al
persona] y a la oposidón. Dice que a pe-
sar de su poca fuerza, mmca el PP había
hecho tanta poEtica p]asmada en ]0 me-
dones que el gobierno no ]es ha permit~
do debatir. %0 m~nimo es pedir ~e no
se ~mpida el uso de la palabra". E
*El ~m~~l~ ha slao ol~bo~ por ue~os ua¢á~

pusieron en marc.ha en la legi~
ÁNGELES ~ 1atura pasada y que este año han
pARR&

~

vi~t~ su fin; el centro de salud, elcentro ei.deo o la circunvalad6n
Ha sido un año de conflnui-

periodista dad De poner el punto y final a
dichos proyectos que llevaban
una eternidad habländose de

Ya lo pred~jo el que fue candi- e)lo~ ~emp)o ha sido la urbani-
dato sc<~alJsta, y ahora alcaide, zaeión de Miguel Helnández o
José MazJa Randrez. durante la Vistahermosa. Aunque en a]gu
campaña electoral: "el que sal- na~ de ellas ~e haya t~nido que
ga alcaide ~ra a estar el primer actuar después por defectos. Aún
año inaugurando", y asi ha si asi, todavia queda~ por llegar
do Desde el inicio de e~~e curso mucho~ proyec~o~ que se anun-
pol/tk.o AImendralejo ha vivi ciaron: los c~n~’o depósitos de
do nttmerosos actos de inaugll agua, la depuradora, los accesos
raci6n Todo~ l~r o./eems que se al e~ntro de salud con la rotonda

de la carretera de Aceucha], el
juzgado o la reforma de la plaza
del mercado Algunos están en
pIxx~so de licitaci6n o pendien
tes de poder comenzar las obrns,
pero de otros ni siquiera hay fi-
nanliación, como la refoima del
mercado. ¯ ¯ Trave~~~ de la Naoi0na1630 a su paso por AImendrsle~0

I.o änieo que destaca todos
tanto alcaide como 1o¢ partidos mo que lle~ran hacen prever que El PP empezó siendo el prota

de la opos~d6n es el inido de esta gran avenida de más de ein gonista en el comienzo por ja
las obra~ de urbanizaci6n de la co kil6metro~ tendrd una nueva marcha de su candidata, Ana
t~avesia de la Naeional 630. Des imagen en esta ]egislatura. Sán/hez, que se convirtió en
puës de diez años escuchando el La mayoria absoluta con la concejala no adscrita. Ahora ifi
arreglo inmedian~ de la via ha si- que gobierna los socialista4 hace siquiera presentan propuestas
do el 2008 el año en el que ~e ha que les permita llevar hacia de para los presupuestos A veces,
cumplido este anuncio. Las ]ante todo lo que se proponen, el ünieo concejal de Izquierda
obr~.~ ya han comenzado y el fi~- Ta opo~ici6n aporta muy poco Unida hace m~s ruido
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LA POLÉMICA DE LA CARRETERA QUE UNIRÁ EL PUERTO Y LA VARIAN]E

Vallina pide al PSOE que defina
su postura sobre la Ronda Norte
0 Ln-q -qnP.iRli-qt RR

no asistieron a un

encuentro con los

vecinos sobre la vía

NOELIA RODRiGu EZ

pIEDRAS BLANCAS

a alea]tiesa de Castz311ón, Án-L gela Val]ina, solicito ayer a
su socio de gobierno, el PSOE
que de explicaciones de po~

qué no asisti6 al encuentro con ]os
vecinos que desde el ayuntamiento
se habia organizado para ayer y en
el que se habló de las alternativas
que e~sten p~’a La Ronds Noite y se
entró a detallar el estudio enca~ado
por el gobierno local a tm~ empresa
extema,

El secretario de los socialistas, M~
nuel ~,ngel Fernández Ca]án, habia
mos~rado el dia anterior su malestar
por ~habernos tenido que entera~ de
ese encuentro por la prensa~ y ase-
~u~6 que su formadön no estaria
presente debido a que a la misma
hora teniall convocada con anterlo-
r~iad una reumón de parUdo,

Aún asi, la alcaldesa no ]o vio del
mismo modo y pidiö que ~tienen
que exp]icarlo a ]os vecinos, que no
acaban de entender esa posttlra del
si pero no~ Por ello, el prdximo ma~
tes est~. prev]sta una reuniön entre
los dos partidos socios de gobierno
para anahz, ar el tenla

La alcaldesa no quiso entrar a va-
loraz la actitud de los sc~xalistas has-
ta poder hablaz con ellos al respecto,
a pesar de que el dia anterior el se-
cretario ]oca] habia acusado r2alt o a
la coa[lciórL como al PP de ~mampu.
lar al PSOE de Casmllón a su anro3o,
tx’ar2/ldo de desgastar al gobierno re.
glonal~ Los populares también estu-
vieron presentes en el encuentro de
ayer por la tarde con ]os vecinos eri
piedras Blancas¸

FU~ONES DEL RECHAZO # La conceja]Ja
de Urbanismo, que dir lge la propia
alcaldesa, fue la encargada de org~
nlzar el encuer~tro en el que se hicie-
ron pfib]icas las ~razones técrLicas,
arqueológicas, medioamb~enta]es y
de todo tipo~ según las cuales el ~qa]
que umrä el Puerto con la V~riant e
no deberia ir por las inmediaciones
del enclave hisrórico de RaJces, tal y
como rechaza el consistorio cast~i.
]]onense

Asimismo, la alcaldesa afirmó
que, de momento, no se convocarän
movi]izaciones, aunque tampoco
desca~tö que en el futuyo se ]]ame a
]os vecinos a salir a la calle pexa pro-
testar por la alternativa propuesta
por el Prmcipado, La pz’imera edd ya
hab]6 en anteriores ocasiones de la
posibilidad de llegar hast~ ]os rnbu.
nales, ineluso a la Unión Etlropea, si
el gobierno regional continúa con
su intención de que la Ronda Norte
transitase por terrenos pr6ximos al
Peñón----
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ANDI~VALO

El PP demanda que se construya
la red de distribución de la presa
Las obras para llevar agua a los
regantes acumulan un retraso de
cinco años

Redacción / HUELVA

La parlamentaria andaluza del PF
y coordinadora popular en el An-
dévalo, María Dolores López,
anunció ayer que su grupo solici-
tará en el Parlamento de Andalu-
cía a la Junta que inicie durante el
presente año las redes de distri-
bución de la presa del Andévalo:
"que acumnlan cinco años de re.
traso y que está haciendo que se
pierdan cerca de 4.000 empleo.,
en una comarca tan necesitada".

López señaló que, con una pro-
posición no de Ley, el PP instará al
Gobierno andaluz "a garantizar
que este año iniciará las obras de
las balsas de regulaciónyredes de
distribución de la presa del Andé-
valo para llevar el agua a los re-
gantes y poder así contribuir de
forma eficaz al desarrollo econó-
mico de una de las comarcas más
deprimidas de la comunidad".

La parlamentaria andaluza re-
.cordó que "el 15 de julio de 1999
se iniciaron las obras de construc-
ción de la presa del Andévalo en
la provincia de Huelva y dichas
obras finalizaron en abril de
2003, siendo inauguradas en el

mes de enero de 2004 por la en-
tonces ministra de Medio Am-
biente, Elvira Rodríguez", pero
aseveró que "cinco años después
de la terminación de las obras de
construcción, la presa no ha su-
ministrado ni un sólo liectómetro
cúbico de agua a los regantes de-
bido a la falta de balsas de regula-
c~ón y redes de distribución".

Tras señalar que éstas "son
competencias que corresponden
a la Junta de Andalucía, que ha
convertido a esta presa en una
gran piscina", la dirigente popu-
lar señaló que "miles de hectáreas
de la provincia de Huelva conti-
núan a la espera de recibir agua

La parlamentaria andaluza del PP, María Dolores López.

de la presa del Andévalo, con lo
que ello conlleva de creación de
riqueza y generación de empleo".

"El Gobierno del PP hizo la gran
obra de la presa del Andévalo y el

Gobierno de Chaves era el que es
taba obligado a planificar las hec-
táreas de regadio, pero aún no
hay ni una sola tubería", según
López.
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Fomento remodelará los accesos a

la autovía de Madrid desde la A-70
El proyecto contempla enlaces desde
la circunvalación a la altura del Pla
de la Vallonga y en la entrada de los
vehículos que llegan desde Murcia

L~l Ministerio de Fomento
adjudicó ayer a la empresa

Sercal por 250.000 euros la re-
dacción del proyecto para remo-
delar los accesos de la circunvala-
ción de Alicante (A-70) con la au-
tovía Alicante-Murcia (A-31), que
consistirá en la construcción de
una serie de viarios -8,8 kilóme-
tros de longitud- que permitirán
eliminar uno de los puntos más
conflictivos de esta ronda, tanto
en la incorporación de los vehícu-
los que llegan desde Murcia en
dirección a Micante, así como los
que lo hacen desde el norte de la
provincia en dirección a Murcia.
La actuación tiene por objeto la
mejora de la seguridad vial del
enlace entre estas tres vías, según
informó ayer el Ministerio de Fo-
mento en un comunicado. Una
vez construidos los nuevos enla-
ces, los vehículos accederán de
forma directa desde la circunvala-
ción a la autovía evitando, en el
caso de los que llegan de San
Juan, un giro muy peligroso que
hay que hacer ahora para llegar a
la A-70 a la altura del Pla de la
Vallonga, y A los que acceden
desde el aeropuerto de El Altet
-última salida antes de Micante-
otro desvío mal diseñado que co-
1Tlunica con los accesos al Puerto.

El proyecto de mejora consiste
en la sustitución del lazo existen-
te para el giro a la izquierda des-

de la autovía A-31, en dirección
Alicante, hacia la A-70, dirección
Murcia, por un movimiento cir-
cular exterior directo, para el que
se requiere la construcción de
dos estructuras en ambas carre-
teras. Asimismo, contempla la
ejecución de vias colectoras dis-
tribnidoras en ambos márgenes
de la A-31 y en el margen dere-
cho de la A-70, reordenando las
salidas y entradas existentes.
También se constmirá un ramal
directo para el giro a la derecha
desde la A-70 hacia la A-31. al

Los viarios estarán

compuestos por dos

carriles de 3,5 metros

y se podrá circular

a 120 por hora

tiempo que se suprimirá el tra-
mo de trenzado que provoca el
lazo desde la A-31, dirección AF1-
cante, hacia la A-70, dirección
Murria, y se sustituirán las inter-
secciones en «T» entre la carrete-
ra N-330 y la vía hacia Bacarot
mediante glorietas.

La obras más significativas se-
rán la construcción de dos pasos
inferiores al tronco de las autoví-
as A-31 y A-70, un paso superior
sobre el ramal y la ampliadón de

[Zona de actuación

Imagen de una retención en la circunvalación de Alicante

la estructura para acceder a la cir-
cunvalación. Los viarios estarán
compuestos por carriles de 3,5
metros de ancho y los vehículos
podrán circular a 120 kilómetros

por hora.
La circunvalación de Alicante

es una de las carreteras con más
tráfico y retenciones de la provin-
cia.
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ARGAMASILLA

La segunda fase de la carretera de
Puertollano costará 400.000 euros
El plazo para la ejecución de las obras se cifra en seis meses y será la Diputación la que lleve
a cabo esta inversión, mientras que el resto lo aportarán los vecinos y el Ayuntamiento

¯ También se ha aprobado
la segunda fase del Taller
de Empleo para la recupe-
ración de la Casa de la In-
quisición, que supondrá
una inversión de más de
200.000 euros.

LA TRIBUNA / ARGAMAS~LLA
El Consistorfa de Argamasilla de
Calatrava ha aprobado una parti-
da para la segunda fase de la ~a-
veala, correspondiente a la calle
carretera de Puenollano, Así, la Di-
putaci6n Provincial de Ciudad Re-
al de$[inará 400.000 euros en dos
anualidades a este fin, mientras
que la cantidad restante hasta
completar el montante total de
662.498 euros la abonarán los ve-
cinos, con la parte proporcional
del acerado, y el Ayuntamiento de
A~gamasilla_

El plazo para la ejecuci6n de
esta obra en la traves~a se ha cifra-
do en seis meses. Fernando Calso,
alcaldo de la localidad, asegur6
que la segunda fase del Taller de
Empleo parala Casa do la inquisi-
ción ha sido informado favorable-
mente, ]o que supone que en un
plazo de tres meses, silos h-ánd tes
se agilizan, habrá diez personas
que hasta entonces estaban en si-
mación de desempleo Uahajando
durante 12 meses en la recupera-
ción de este edificio que res uno
de los pocos simbolos que nos
quedan~.

PaTa acometer las obras de re-
cuperaci6n de esta emblem~ica
casa se ha pTevist o una inversi6n

Se ha aprobado la se8u.da F~se del Taller de Empleo de la Casa cle la Inquisici6nl p,CAR G MAN~NARE5

de 206,504,70 euros. Con esta re-
modelación los ciudadanos po-
drán disfrutar de un monumento
único enin zona.

CANTARRANAS. En otro orden
de cosas, Vicente Luchena, coor-
dfaador de Ecologistas en Aeci6n-
Valle de Aicudia, en alusión a las
quejas de los vecinos por las obras
del nuevo colector de la calle Can -
tarranas, solicita infarmacldo al
alcaide por las (dfarnadas de veci-
nos que están alannados ante las
posibles consecuencias negativas
que esta obra pueda suponer~.

Asimismo, según reseñan des-
de este colectivo, algunos vecinos
del baxrio por el que están cons-
truyendo el nuevo colector ~*nos
han ale.ado acerca de la posibili-
dad de que se contarninen ]os po-
zos de agua ealstentes en las ca-
Sas~, a causa, segdn fas vecinos,
de que las obras de ensambla je de
los tubos .no se ha hecho del mo-
do correcto.. De hecho, y según
aseguran estos vecinos de Arga-
masilla de Calatlava, cda eJecucitin
de las uniones se ha mejorado a
partir de las protestas llevados a
cabos. Además, según continúan

desde Ecologistas en Acción, <áos
vecinos están preocupados por el
efecto embudo que ocasionará la
unión del nuevo colector al ya
existente, que en época de lluvias
podñan ocasionar desborda-
minutos de las aguas feeales al ex-
terior, .con el grave perjuicio a la
salud públicm~.

Por otra parte, remarcan que
existe un vertido de aguas fecales
dela localidad ~<que va sin depu-
ración alguna al cauce del río Tir-
teafuera, que no sdlo atenta con-
tra la salud sino que eontraviene
la legislaei6n vigente,.
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MEJORAS EN CARRETERAS

Siete millones
para la vía que
une Tharsis
con Calañas
HUELVA ~ La Consejería de
Obras Públicas y Transportes
de la Junta de Andalucía ha
adjudicado en el consejo de
administración de la empresa
pública para la Gestión de In-
fraestructuras de Andalucia
S.A. las obras de acondicio-
namiento de la A-475, en el
tramo comprendido entre la
intersección con la A-496
(Calañas) a la intersección con
la A-~95 (Tharsis), en la pro-
vineia de Huelva. Esta obra,
que será realizada por la em-
presaALDILOP, cuenta con un
presupuesto de 6,8 millones de
euros y un plazo de ejecución
de 26 meses.

El tramo objeto de la in-
tervención tiene una longitud
de 22,4 kilómetros, iniciándose
en el término municipal de Ca-
lañas, coincidiendo con la ac-
tual intersección en T de esta
carretera con 1aA-496. El tra-
zado, que se ajusta a la actual
A-4,75 prácticamente en su to-
talidad, atraviesa los munici-
pios de Calañas, Villanueva de
las Cruces y El Cerro de An-
dévalo, hasta finalizar en las
proximidades de Tharsis,
donde conecta con la A-495.
Precisamente, y para mejorar
la intersección actual entre
ambas carreteras está previs-
ta la construcción de una glo-
rieta de conexión.

En cuanto a las estructuras,
el acondicionamiento incluye
la construcción de un viaduc-
to de 88 metros de longitud
para salvar el rio Oraque, así
como el acondicionamiento de
los viaductos existentes sobre
el arroyo Chapinero y sobre el
arroyo Monte la Osa. Entre los
puntos kilométñcos 11,3 y
11,9 se localiza la travesía de
Villanueva de las Crúces, con
una longitud de 541 metros.
Aunque se respetará el traza-
do de la misma para evitar
afecciones a los edificios exis-
tentes en la zona, está previs-
ta su adecuación mediante
una renovación del firme y de
los acerados, así como una re.
ordenación de los aparta.
mientos.
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Obras Públicas adjudica dos
proyectos de la Autovía del
Olivar a su paso por Córdoba
La Variante de Puente Genil y Cabra-Doña Mencía son los tramos

El Dia

La Consejería de Obras Públicas y
Transportes ha adjudicado la re-
dacción de los proyectos de cons-
trucción de dos nuevos tramos de
la Autovía del Olivar en la provin-
cia de Córdoba: la Variante de
Puente Genil y el tramo Cabra-
Doña Mencía. La Junta de Anda-
lucía ha informado de que ambos
proyectos cuentan con un plazo
de redacción de 12 meses y supo-
nen una inversión global de 2,6
millones de euros.

El documento de la Variante de
Puente Genil, que se ha adjudica-
do a Euroestudios por un importe
de 1,18 millones de euros, presen-
ta una longitud de 15 kilómetros
y está prevista una inversión de
más de 47 millones de euros para
su realización. En su trazado se
han previsto enlaces de acceso a
Puente Genil Oeste, Puente Oenll
Norte y Puente Genil Este, así co-
mo otros que puedan resultar ne-

cesarios en el desarrollo del pro.
yecto. En cuanto a estructuras, el
proyecto contempla la construc.
ción de un viaducto de paso sobre
el río GenlL Además, el texto de-
berá precisar si se establece una
conex/ón con la estación de alta
velocidad ubicada en el término
municipalpontanés.

Por su parte, el proyecto del tra-
mo Cabra-Doña Mencía ha sido
adjudicado a la firma Ayesa
(Aguas y Estructuras SA) por 
importe de 1,42 millones de eu-
ros. La inversión p~~~~,ista para es-
te trayecto de la futura Autovta

MILLONES DE EUROS
Es lo que se gastará la Junta

en redactar los documentos
que ha encargado a
Euroestudios y Ayesa

del Olivar de 15 kilómetros de
longitud asciende a 68 millones
de euros y contempla la construc-
ción de diversos enlaces, pasos in-
feriores y superiores en los en-
cuentros con carreteras, caminos
yvías pecuarias, así como dos via-
ductos, uno sobre el Arroyo Santa
Maria, con una longitud de 585
metros, y otro sobre el Río Cabra,
de 605 metros.

La Autovia del Olivar beneficia-
rá a 800.000 habitantes aproxi-
madamente de más de 90 munici-
pins y que tendrán acceso en me-
nos de 25 minutos a una vía de
gran capacidad. Se trata de un eje
transversal en el interior andaluz
que parte desde la A-92 a la altura
de Estepa (Sevilla), atraviesa 
Sur cordobés por puente Genil,
Lucena, Cabra y Luque y se aden-
tra en tierras de Jaén hasta llegar
a la ciudad de Úbeda. En el caso
de Córdoba, ya está en ejecución
el tramo que và desde Lucena has-
ta Cabra.
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Los técnicos apuestan por la firma
Sener para diseñar la intermodal
pero la Corporación decide hoy
La empresa plantea
una terminal
soterrada y edificios
<<anexos» cercanas a
viviendas de la zona

MARIA ZABALETA VITORIA

La comisión técnica encargada de
evaluar las propuestas de las sie-
te ingenierías que aspirahan a
diseñar la futura estación inter-
modal que se levantará en el par-
que de Arriaga ha dado ya su pri-
mer veredicto. Según ha podido
saber EL CORREO, los expertos
propondrán hoy al consejo de
Ensanche XXI -la sociedad muni-
cipal encargada de gestionar los
planes estratégicos de la ciudad-
que sea la ingeniería Sener la que
realice el estudio de necesidades
y de viabilidad y el anteproyecto
de la terminal. La firma ya reali-
zó el primer anteproyecto de la ins-
talación del tranvía o del soterra-
miento en la capital alavesa.

La empresa vizcaína, que opta
a los premios Prícipe Felipe a la
Excelencia Empresarial, plantea
la construcción de una estación
seterrada ~~con poca incidencia en
el parque, y rodeada de edifica-
ciones ~~anexam,. Estos edificios
podrian reservarse para un uso
terciario o de equipamientos, o
destinarse incluso a viviendas.

Sener ha sido la mejor valora-
da por los técnicos municipales,
que le han dado una calificación
global de 84 puntos. Por detrás de
ella ha auedado muv cerca la ala-

Vista aérea de la zona donde se levantará la intermodal. / EL CORREO

vesa Trakteplan--con 81,2~ y LKS,
con 77.

Las obras, en Z009
La decisión está ahora en manos
de los políticos municipales que
forman parte de Ensanche XX£ La
entidad dará a conocer hoy el nom-
bre de la empresa adjudicataria.
La elegida tendrá, a pa~~r de ah~>
ra, dos meses para presentar el
plan de necesidades y dos más
para rematar la propuesta arqui-
tectónica. Para más adelante que-
dan todos los aspectos relaciona-
dos con el planteamiento urba-
nístico y el anteproyecto
propiamente dicho. Será en febre-
?’n n ~~ rfl~rTn da ~ONQ ~]l~nf]E

Ensanche XXI pueda adjudicar las
obras.

La intermodal ocupará una
extensión de 27.000 metros cua-
drados junto al parque de Arria-
ga. Aglutinará, en principio, un
complejo comercial y hotelero, ade-
más de un parking, abierto tam-
bién a los residentes de la zona.
tgn la financiación participan el
Gobierno vasco, el Ayuntamiento
y la Diputación.

La principal incógnita reside
en saber cuándo podrá acoger la
futura estación el tráfico ferro-
viario. Las previsiones más opti-
mistas hablan del inicio de las
obras de soterramiento en 2010 6
~NI 1
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